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ЗОВЕТ СТРАДА ШОФЕРА
Принимай иызоп, 
Степан Егорович!

КАЗИМИР ВАЛЕВИЧЕУС ПРИЗЫВАЕТ: ОРГАНИЗУЕМ БОЕВОЕ СО
РЕВНОВАНИЕ ШОФЕРОВ ОБЛАСТИ ЗА УСПЕШНОЕ ПРОВЕДЕНИЕ 
ЗАГОТОВКИ КОРМОВ И УБОРКИ УРОЖАЯ.

■ Каждое лето я с нетерпе
нием жду уборочную страду. 
Вот и нынче я ,в  седьмой 
раз готовлю свою машину 
к сельским дорогам. Вспо
минаю страду прошлого го
да, которая закончилась для 
.меня очень удачно. Менее 
чем За два месяца работы в 
деревне я вывез около полу
тора тысяч тонн зеленой^ 
массы и более полутьюячи' 
тонн зерна. Как подсчитали 
экономисты, это почти две 
нормы. Показателя оказа
лись лучшими среди водите
лей . областного объединения 
«Сельхозтехника», и мне 
предоставили право приоб
рести вне очереди автомо
биль. '

Все это я пишу не для то
го, чтобы, как говорится, 
похвастать успехами, хотя, 
конечно, ими горжусь. 
Вспомнил для то'го, чтобы 
еще раз проанализировать 
уроки прошлой жатвы, сде
лать соответствующие выво
ды на нынешнюю.

В уборочном конвейере 
автомобиль занимает веду- 

. щее место. Нет Машины —  
некому подвозить траву к 
агрегатам и силосным соору- , 
жения.м, а на поле встанут 
комбайны. А  если и дальше 
проследить «цепочку», • то 
станут очевидны потерн мо
лока, мяса из-за недостатка 
кормов... Одним словом, от
ветственность за благополу
чие .-в сельскохозяйственном 
производстве, на нас, го1ЮД- 
скнх водителях, лежит боль
шая.

Подавляющее большннст-. 
во моих товарищей эту от
ветственность отлично пони
мает. Ни один, год бок о бок 
со мной трудится Гарик 
Ефимчик. Хоть он и помо
ложе меня по водительско
му стажу, но прошлым ле
том мне пришлось немало 
«попыхтеть», чтобы опере
дить его в соревновании. 
Как ■ он готрвит св<мо маши
ну к страде! Проверяет каж
дый винтик,- болт, регулиру
ет все системы. Так же вни
мателен к ■ своему «ж елез
ному коню» и в работе.

Старением, настоящей лю
бовью к делу отличаются и 
молодые водители Виктор 
Черников, Анатолий Вол
ков, другие члены нашей 
бригады. В прошлую страду 
ни одна из пятнадцати ма
шин бригады не простояла 
ни часа по вине водителя. 
Тут нам здорово помотал ме
ханик передвижной- мастер
ской Анатолий Кузин. Моло
дец, парень! У  него всегда 
есть нужные запчасти, он 
толково поможет провести 
ремонт. Сейчас тоже готовит 
свою летучку - к выезду в 
район, помогает шоферам на 
«отлично» отладить все ав
томашины. Обычно у Анато
лия по сорок —  пятьдесят 
подшефных машин. Разуме
ется, он не может каждо
дневно контролировать тех
ническое 'состояние всех ав
томобилей. На помощь при
ходит товарищеская взаимо
выручка. Не все в бригаде 
обладай).? достаточным опы
том, чтобы на-слух опреде
лить неисправность маши
ны. Молодым, '.помогают 
опытные. Знающие-водители, 
такие', как Ефимчик, Черни
ков, Волков. Помогут не 
только поставить =«диагноз», 
но и успешно провести «.ле
чение».

План перевозки грузов в 
страду-72 бригада выполни
ла на 130 процентов. Это 
ОЛИН из лучших результатов 
в объединении «С ельхоз
техника». ,^Успех завбёвЗя в

упорном соревновании
бригады с бригадой, водите
ля с водителем. Раз в де
сятидневку победителю вру
чался переходящий бригад
ный вымпел, раз. в месяц 
лидер соревнования в колбн- 
не получал вымпел , и цен
ный подарок. Соревнование 
создавало тот дух . состяза
тельности, без которого. не- 
мькламо достижение высо
ких результатов, заставляло 
передовико>в работать . еще 
лучше, подтягивало отстаю
щих, Чуть ли не ежедневно 
мы сравнивали свои тонно- 
километры с аналогичны.ми 
цифрами ссшерников 
бригады; .работающей в со
седнем . отделении. Хорошо 
м ы . знали и мастерство 
водитеяей-сонерников. Ана
толия Крыны, Эдуарда Аб- 
дураимова.

Глубоко убежден, что по- 
настоящему организованное 
соревнование —  это поисти
не волшебный ключ к ре
зервам. И в прошлом году 
мы могли бы сработать луч
ше, если бы руководите.ти 
нашего хозяйства л у ^ е  за
ботились о гласности Сорёв- 
нованйя, имели более тес
ную связь с руководителями 
местного хозяйства и вовле
кли бы в общий ритм сорев
нования всех, кто держит в 
в руках «баранку». Нет еще 
широкой гласности, сравни
мости результатов. Мы, На
пример, участвуем в личном 
и бригадном соревнованиях 
водителей только своего, ав
тохозяйства. А  как работают 
наши коллеги в других авто
колоннах? Какие новшества 
они применяли? Что накопи
ли ценного? Этого мы до сих 
пор не знаем.

Общие результаты подво
дятся неоперативно:' О то,м, 
что занял первое место в 
объединении «Сельхозтех
ника», я узнал только в но
ябре. Тогда же мне сообщи
ли, что ударным трудом пра
во на внеочередное приобре
тение личных автомобилей 
завоевали водители автоко
лонны №  1235 Харламов, 
Конжагуров, Никифоров. А  
вот их достижения, «секре
ты » мастерства для меня 
так и остались загадкой.

В прошлом году Б. област
ной газете появлялись сооб
щения об итогах работы во
дителей областного транс
портного управления. А  как 
трудились совхозные и кол
хозные шоферы, водители 
автомобилей, посланные. на 
село коллективами предпри
ятий, «Сельхозтехникой»?

Может, есть смысл соз
дать нынче нто- 1 0  вроде 
«транспортного' штаба» ча 
уборочных работах, который 
бы подводил итоги соревно
вания всех водителей, заня
тых на заготовках кормов и 
уборке урожая, . и не реже 
раза в ..декаду подводил 
итоги соревнования водите
лей в областном масштабе с 
последующей публикацией 
их в печати?

Второй вопрос— о дорогах. 
Какими они будут? Мы. по
нимаем, что хозяйства Ше- 
гарского районй не в силах 
проложить асфальтирован
ные магистрали. Но заров
нять ямы, убрать бугры, 
подсыпать полотно в низи
нах необходимо. Тут и мы 
бы могли помочь. Ведь, как 
правило, обратно, едем по
рожняком. Можно бы попут
но -увезти гравий или ,. какой 
другой, дорожный строитель
ный материал. Словом, ме
стным руководителям .следо
вало бы хорошенько обду
мать этот вотрос. Если гра

вием нельзя загружать ав
томобили, занятые на пере
возках зерна, можно найти 
другой выход. Мы бы, на- 
при.мер, не отказались ча 
один -  два дня в неделю 
выделять специальную ма
шину для ремонта дорог. На 
общих показателях бригады 
это не отразится —  по хо
рошей дороге каждый сдела
ет- по лишнему рейсу, и, та
ким образом, бригада. может 
компенсировать -отсутствие 
одного автомобиля на вывоз
ке грузов. Словом, есть 
смысл обдумать детали это
го предложения, посовето
ваться с водителями, выслу
шать их мнения, советы. 
Уверен, ни один из нас не 
будет возражать против это
го.

Хорошая дорога —  это 
не • только дополнительно пе
реброшенные сотнн тонн гру
за, , но и лучшая сохран
ность техники, а также здо
ровья водителя. А  главное, 
на колдобинах, как ни укры
вайся пологом, все-таки по
теряется горсть зерна, упа
дет-охапка силоса. Казалось 
бы, мелочь. Л  осли помно
жить эти граммы на сотню 
рейсов, сотню ям? - Потери 
оборачиваются десятками 
тонн.

Нас не может не трево
жить и бытовой вопрос. На 
заготовках кормов и уборке 
урожая добрый шофер спит, 
что -называется «вполглаза». 
Если нужда, зерно горит на 
току —  по суткам «баран
к у » из рук не выпускаешь. 
И вот поздней ночью прихо
дишь на стан,, а там и лечь 
негде. Твой топчан уже кто- 
то занял. Руководители кол
хоза имени 50-летия Октяб
ря Шегарского района, где 
мы работали в прошлом году, 
не то что о постельном бе
лье— о койках не побеспоко
ились, не организовали пи
тание водителей вечером. 
Сделал бы липший рейс с 
зерном на элеватор, но ог
лядываешься на столовую 
—  она закрывается в девять 
вечера. Так что, если вер
нешься позже, голодным уй
дешь на ночлег. Считаю это 
безответственным отношени
ем к организации труда шо
феров на уборке.

Нынешний год —  особен
ный. От того, с каким на
пряжением, с какой отдачей 
мы поработаем в уборочную 

■ кампанию; будет зависеть 
судьба, урожая, выполнение 
планов н обязательств ны
нешнего года и всей пяти- 
ле*ки.

Я, со своей стороны, обя
зуюсь:

—  ежедневно перевозить 
на машине «З И Л -130 » не ме
нее сорока пяти тонн грузов 
нового урожая на расстоя
ние двадцать километров, 
что составляет две нормы;

—  оборудовать машину 
защитными пологами, поста
вив этим надежный заслон 
потерям, урожая;

На соревнование вызьгеаю 
водителя автоколонны
№  1235 Степана Егоровича 
Кирова.

Призываю всех водителей 
страдных трасс внести свой 
вклад в выполнение, планов 
третьего, решающего года 
пятилетки. .

Давайте, друзья, органи
зуем! боевое соревнование за 
успешное проведение заго
товки кормов и уборку уро- 
ясйя!

к. ВАЛЕВИЧЕУС,
водитель автохозяйства 
«Транссельхозтёхника».

Ответственная работа у  контролера ОТК пятого цеха 
манометрового завода Валентины Грибовой. За смену она 
проверяет до 240 манометров различного назначения.

- Работники цеха хорошо знают: если на контроле Валенти
на Грибова, то брак через ее руки не пройдет.

Фото в. Казанцева.

В  облисполкоме и облсобпрофе

ПЕРВЫЕ ПОБЕДИТЕЛИ
Рассмотрев представлен

ные областным управлением 
сельского хозяйства, област
ным производственным объ
единением совхозов,, треста
ми «Скотопром» и «Птице
пром» . материалы по' итогам 
социалистического соревно
вания . на заготовке кормов 
за первую неделю. июля, ис
полком областного Совета 
депутатов . трудящихся ... и' 
президиум об.дсовпрофа, 
признали победителями;

Зыр)шский район (секре
тарь райкома КПСС И. И. 
Рогачев, председатель рай
исполкома . Ю. И, ПЗелепов, 
начальник районного управ
ления сельского хозяйства 
Л. 'П. Руди, ’ председатель 
райко-ма профсоюза рабочих 
и служащих сельского хо
зяйства и. заготовок П. Г. 
Крутов, секретарь' райкома 
ВЛКСМ  В. С. Мазнев), вы
полнивший план заготовки 
сенажа на 39 процентов, ви
таминной' травяной муки — 
на 15 процентов.

В хозяйствах района ско
шено более 2.000 гектаров 
трав.. . ■ .

Зырянскому..районуп.ри- 
' суждено переходящее'. Крас- 
:нре .-.знамя ■ облисполкома' и 
облсовпрофа.

, .Среди механизированных 
. отрядов и 'агрегатов по загр- 
. товке сенажа й травяной му- 
,ки; "

Коллектив механизирован- 
нрго, отряда, Петуховского 
отделения . опытнр-производг 
ственного хозяйства Томской 
государственной сельскохо
зяйственной опытной - стан
ции, возглавляемый , Миха- 

.идом, Петровичем, .Коновало
вым. Отряд заготовил .1.094 
тонны сенажа — 73 процен
та плана.

Коллектив смены агрега
та АВМ-0,4 Туганской пти
цефабрики, возглавляемый 
машинистом Василием Ни
колаевичем. Лисовским, вы
работавший 66 тонн. ■ Всего 
на агрегате произведена 171 
тонна травяной. муки.

На лугах области
Механизаторы совхозов, и 

колхозов области" закладыва-- 
'ЮТ сенаж,:Косят>траву:на.се- ' 
но. Двадцать' девять ' агрега-- 
тов АВМ-;0,4',включены в ра-' 
боту и производят витамин

ную травян ую .муку. Вот,как 
выглядит вьшоЛ'Нение п лан а  
заготовки сен аж а  и травяной 
муки- в хозяйствах области  
по 'состоянию  на девятое ию
ля :

Сенаж
(тонн)

[ Тра.вяная мука 
(тонн)

Районы
, вып. вып.

план план %

О ВИЗИТЕ тов. Л. И. БРЕЖНЕВА НА КУБУ
По приглашению.-Первого 

секретаря '(«Цё^рального 
Ко.мнтета Ко.ммунйстйческой 
партии Кубы,; Премьер-Ми
нистра Революцйон.йогоЩра- 
вительства Республики Куба

тов. Фиделя Кастро Рус, ко
торое .было с благодарностью 
принято, в декабре'.текущего 
— январе 1974 года состоит- 
сЯдружеский визит в Респуб- '

лику Куба Геяерального се
кретаря Центрального Ко- 

. митета. Коммунистической 
партии Советского ■ Союза 
тов. Л, И. Брежнева.

Зырянский,
Шегарский
Кожевниковский
Томский
Асиновский
Первомайский
Чаияский
Бакчарский
Кривошеинсвий
Молчановсвий
Ко.чпашевский
По об.части

Интенсивно ведут,.заготов
ку кормов', в хозяйствах. Зы
рянского района. Лучше 
других ..организована -здесь 
эта работа(в.колхозах имени 
Карла Маркса и имени- Ка
линина. В'последнем,.на ' за
готовке сенажа с успехом'ис- 
подь.зуют,, лресс-подборщики. 
Наращивают темпы в хозяй
ствах Шегарского района. 
Неплохо ,трудятся' механизи
рованные отряды по зато-, 
товке кормов в ряде хо
зяйств других районов.' Од
нако в целом по области ра
бота идет пока недостаточ

10.000 39 1.100 15
17.000 23,9 1.400 3,8
28.000 13,7 1.200 7
49.000 12,3 2.500 12,5
15.000 11,8 700 13
13.000 9,3 1.000 14,4
16.000 3,2 ' __
13.000 1,4 900 14,4
15.000 0,8 250 20,2
6.000 0.8 550 7 !

15.000 0,2 500 6
218.000 10 12.000 ' 9,2

но интенси:вио„*Не в полную 
меру.;, используются агрегаты 
по приготовлению-  ̂ витамин
ной , травяной (муки —  '1 7  яз- 
них ло'(различным-причинам 
ещё невключены*'в , работу. 
В f КожеБнино'вС'ком ’  ра'йдне, 
например, из трех ^агрегатов 
работают два. Бездействует 
один агрегат в Первомай
ском- районе..

Сейчас- на'.счету каждый 
день, более' тогО —  каждый 
час,-:и нужно.; с-максималь
ной : f производ'ительностью
использовать, на лугах имею
щуюся технику.

С  е р д ечна я 
братская бстреча

приезд в Москву делегации Партии 
трудящихся Вьетнама и правительства ДРВ

Государственными флага
ми Демократической Рес
публики Вьетнам н Совет
ского Союза, красочными 
транспарантами со словами 
привета, братскому вьетнам
скому народу были украше
ны 9 июля проспекты и пло
щади Москвы, ведущие к 
Внуковскому аэродрому. В 
этот день советская столица 
тепло и сердечно встречала 
посланцев героического
вьетнамского народа —  де
легацию Партии трудящих
ся Вьетна.ма и правительства 
ДРВ, которая прибыла по 
приглашению Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза и 
правительства Союза Совет
ских Социалистических
Республик с официальным 
дружественным визитом. 
Возглавляют делегацию 
Первый секретарь ЦК ПТВ 
Ле З.чан и член Политбюро 
ЦК ПТВ, Премьео-Министр 
правительства ДРВ  Фам 
Ван Донг.

Вну'ковскнй аэропорт сто
лицы.; На мачтах развевают
ся государственные флаги 
Демократической Республи
ки Вьетнам и Советского Со
юза. На летном поле выст
роен почетный караул — 
представители трех видов 
Вооруженных Сил: пехотин
цы, летчики, моряки. Сотни 
людей. —  представителей мо
сковских заводов, строек, 
учреждений, учащаяся моло
дежь пришли на летное поле 
аэродрома встретить послан-, 
цев героического вьетнам
ского народа.

В аэропорт для встречи 
делегации поибыли товари
щи Л. И. Брежнев, А. А. 
Гречко,. В. В. Гришин, А . А. 
Громыко, А. Н. Косыгин, 
Н. В. Подгорный, К. Ф. Ка
тушев, заместитель Предсе-, 
дателя Президиума Верхов-, 
ного Совета СССР В. П. Р у 
бен, за.местители Председа
теля Совета Министров. 
СССР Н. К. Байбаков и 
В. Н. Новиков, секретарь

Президиума Верховного Со- 
, вета СССР Ml П. Георгадзе, 

.министры СССР Н. С. Пато- 
личев, Б. П. Бугаев, Н. А. 
Щелоков, .председатель Го
сударственного комитета. Со
вета Министров , СССР по 
внешним эконо.мическим. 
С.ВЯЗЯМ С. А. Скачков, член 
ЦК КПСС К. В. Русаков, 
заместитель министоа иност
ранных дел СССР Н. П. Фи- 
Рюбин, посол СССР, в ДРВ 
П. С. Щербаков, первый за-, 
меститрль .заведующего От
делом ЦК КПСС о. Б; Рах- 
манин, другие официальные 
лица.

Среди встоечавшнх были 
член ПК ПТВ. посол ДРВ.в 
СССР Во Тхук Донг, входя- 
Щ1ТЙ в ' состав делегации, 
член ЦК ПТВ министр 
т-оуда ДРВ Нгуен Хыу 
Кхиеу,' главы ряда диплома
тических представительств, 
аккредитованные в СССР; 
большая группа вьетнамских 
студентов, обучающихся ' в 
Москве.

17.00. Специальный само
лет подруливает к зданию 
аэропорта. По трапу спуска
ются товарищи Ле Зуан, 
Фам Ван Донг, другне члены 
делегации ПТВ и правитель
ства ДРВ. С НИ.МИ сердечно, 
здороваются советские руко
водители.

Пионеры вручают - вьет- 
нал1ским друзьям .букеты 
красных гвоздик.

Начальник почетного ка
раула отдает, рапоот товаои- 
щам Ле Зуаяу и Фам Ван 
Донгу. Звучат государствен
ные гимны Демократической 
Республики Вьетнам и Со
ветского Союза.

Генеральный секретарь 
ПК КПСС Л. И. Брежнев. 
Председатель Презизиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный. Председа
тель ' Совета - Министров 
СССР А , Н. Косыгин вместе 
с товаоищами Ле Зуаном и 
Фам Ван Донго.м обходят 
строй советских воинов.

Трудящиеся советской

столицы горячо приветству
ют посланцев героическбго 
вьетнамского народа. Звучат 
здравицы (В честь советско- 
вьетнамской дружбы, в честь 
советских и вьетна.мских ру
ководителей, героического 
вьетнамского народа..

Вьетнамские друзья зло 
• роваются с советскими офи 
циальными лицами, прибыв
шими в аэропорт. Торжест
венным маршем проходит 
почетный ка]5аул.

Вьетнамские и советские 
товарищи садятся в автома- 
щины и направляются в го-, 
род. . . '

Десятки тысяч москвичей,
, вышедшие на магистрали 
сто.дицы, горячо приветству; 
ют вьетнамских братьев. 
Над .проспектами — тран
спаранты со словами привет
ствий на вьетнамском и рус
ском языках: «Братский при
вет посланцам героического 
вьетнамского народа!», «Да. 
здравствует Партия трудя
щихся Вьетнама — боевой 
авангард вьетнамского наро
да!», «Да- здравствует неру
шимая братская дружба и 
боевая солидарность между 
советским и вьетнамским на
родами!», «Решительно под
держиваем справедливую 
борьбу вьетнамского народа' 
за строгое выполнение па
рижского ’ соглашения. за 
свободу и независимость 
своей родины!»;' «Мир, сво
боду и независимость наро
дам Индокитая!».

В составе делегации ПТВ 
и правительства ДРВ в Мо
скву поибыли член Полйтбю- 
DO ' Ц К 'П ТВ , заместитель 
Премьер-Министра' прави-, 
тельства ДРВ  Ле Тхань Нги, 
министр, залтеститель пред
седателя Государственного 
планового комитета ; ДРВ 
Нгуен Ван Кха, замести
тель министоа иностранных 
дел Нгуен Ко Тхать, заме
ститель министра нанио- 
чяльной обороны ДРВ Чан, 
Шам.

(ТАСС ).

ОКОНЧАНИЕ ВИЗИТА СОВЕТСКОЙ 
Д Е Л Е Г А Ц И И  Б С И Р И Ю

Д А М А С К .'9 июля. (Спец, 
корр. ТАСС ). Перед завер
шением визита советской 
партийно - правительств е н- 
нбй делегации в ’ Сирийскую 
Арабскую Республику глава, 
делегации член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС А. П. Кириленко вы
ступил по дамасскому теле
видению.

А. П. Кириленко передал 
всему сирийскому нарюду 
горячий привет от трудящих
ся нашей страны, от совет
ских руководителей и лич
но от Генерального секрета
ря. ЦК нашей Коммунисти
ческой партии товарища 
Леонида Ильича Брежнева.

А. П. Кириленко выразил 
благодарность руководите
лям Сирийской Арабской 
Республики. Генеральному  ̂
секретарю ПАСВ, Президен
ту Хафезу Асаду за , пригла
шение советской партийно- 
правительственной делега- 
цни посетить С А Р  и совме
стно с сирийским народом 
отметить успешное заверше
ние создания огромной пло
тины на реке Евфрат.

Нас рад.ует, сказал он, вы
сокая оценка советско-сирий
ской дружбы и сотрудниче
ства, которую дал Президент 
Асад в свое.м выст,уплении 
на митинге в городе Лс-Сау- 
ра, а также оценка вклада 
советских специалистов, при
нимающих участие в строи
тельстве гидроэнергетиче
ского комплекса на Евфрате: 

В ходе дружественно» й 
откровенной беседы с Пре
зидентом Асадом, отметил 
А. П. Кириленко, состоялся 
товарищеский обмен мнения- , 
ми по широкому кругу во- ' 
просов дальнейшего разви
тия советско-сирийских отно
шений, по актуальным меж
дународным проблемам, при
чем особое внимание было 
уделено положению на 
Ближнем Востоке. Встречи 
и беседы, которые имела де
легация на сирийской зёмле, 
в том числе с рабочи.ми, кре
стьянами и представителями 
общественности, позволили 
непосредственно ощутить.

как глубоко укоренились в 
стране благородные идеи 
советско-сирийской дружбы.

Советские люди, сказал 
далее А. П. Кириленко, вы
соко ценят установившиеся 
меж,ду Советским Союзом и 
Сирийской Арабской Респуб
ликой отношения братской 
дружбы, которые представ
ляют важное звено боево
го союза сил мйрового со
циализма и национально- 
освободительного движения. 
Отрадно, что наряду с рас
ширением совет(:ко-сирий- 
ских государственных отно
шений успешно развиваются 
также связи между КПСС и 
демократическими партиями 
Сирии, входящими в про
грессивный Национальный 
фронт, включая ПАСВ, Ком
партию.

Трудящиеся Советского 
Союза, подчеркнул А. П. 
Кириленко, с большой сим
патией следят за мужествен
ной борьбой сирийского на
рода, направленной на лик
видацию последствий из
раильской агрессий. Наша 
солидарность с народами 
Сирии и других арабских 
стран является неизменной, 
ибо она вытекает из марк
систско-ленинских , убежде
ний и принципов интернацио
нализма, которыми во всей 
своей деятельности руковод
ствуется КПСС и Советское 
государство.

В заключение выступле
ния А. П. Кириленко поже
лал сирийскому народу но
вых побед в строительстве 
его молодого, полного жиз
ненных сил государства, в 
успешном решении всех за
дач, стоящих перед Сирией. 

« * *
ДАМ АСК, . 9 июля. 

(ТАСС ). Здесь состоялась 
встреча главы советской пар- 
тинно-правительствеяной де
легации. члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС А. П. Кирилеако с 
Генеральным секретарем ЦК 
Сирийской коммунистиче
ской партии X. Багдашем, 
членами Политбюро Ц К  
СКП Ю. Фейсалом, И. Бак-

ри, Д. Нааме и 3. А. Са.ма- 
дом. f

Сирийские товарищи при
ветствовали советскую пар- 
'('ийно.-правительственную де
легацию. принявшую "по при
глашению руководства Пар
тии арабского социалистиче
ского возрождения и прави
тельства С А Р  участие в тор
жествах по случаю перекры
тия русла реки Евфрат на 
строительстве гидроэнерге
тического комплекса в горо
де Ас-Саура.

Они рассказали об' акту
альных вопросах деятельно
сти' Компартии, укреплении 
ее организационного и идео
логического единства. Боль
шое _ внимание сирийские 
коммунисты угделяют рабоуе 
Компартии .в прогрессивном 
Национальном фронте совме
стно с Партией арабского со
циалистического возрожде
ния и другими прогрессивны
ми партиями страны в це
лях мобилизации, масс на 
осуществление целей фронта 
по укреплению иацисшальной 
независимости Сирийской 
Арабской Республики, ока
занию отпора израильской 
агрессии и обеспечению 
дальнейшего продвижения 
Сирии по пути социального 
прогресса.

А. П. Кириленко расска
зал представителям руко
водства СКП о деятельности 
советских KOMifyHHCTOB, все
го советского народа по вы
полнению решений X X IV  
съезда КПСС, о претворении 
в жизнь принятой съездом 
Программы мира, о большом 
личном вкладе, который 
вносит в ее осуществление 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев. Гла
ва советской делегации по
желал сирийским коммуни
стам успеха в их патриоти
ческой деятельности, особен
но в укреплении единства 
СКП на марксистско-ленин
ской основе, дальнейшем' 
сплочении всех прогрессив
ных сил страны.

Беседа прошла в обстанов
ке вваимопонимаяия и брат
ской дружбы.

В и з и т  в Л и в а н
БЕЙРУТ, 9 июля. 

(ТАС С ). Сегодня сюда из 
Дамаска прибыл с визитом 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС А. П. 
Кириленко. . .

В Бейрутском междуна
родном аэропорту А. П. Ки
риленко и сопровождающих 
его лиц встречали министр 
иностранных дел Ливанской 
Республики Фуад Наффаа. 
Генеральный секретарь ЦК

Ливанской компартии Нико
ла Щауи, представители дру
гих прогрессивных партий, 
депутаты парламе'нта, ливан
ские официальные лида.

На аэродроме был вы
строен почетный караул.

БЕЙРУТ, 10 июля. 
(Сцец. корр. ТАС С ). Нахо
дящийся здесь член Полит
бюро ЦК. КПСС, секретарь 
ЦК КПСС А . П. Кирнледако 
встретился 9 нюля.ч: Премь

ер-Министром Ливанской 
Республики Т. Сольхом.

В ходе встречи между ни
ми состоялась дружествен
ная беседа.

В тот же день А . П. Кири
ленко и сопрсувождающие его 
лица возложили венок к па- 
мятинку Неизвестного солда
та в Бейруте.

Вечером А . П. Кириленко 
посетил Ливанский нацио
нальный музей.
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С Т О Г А  
ПОЛТ'ЧАЮТ 
ОТСТАВК»^

Сразу за речкой Поросом 
просело»таая до(рога разре
зает луга сеяных многолет
них трав Верхнесеченов
ского отделения совхоза 
имени 50-летия СССР. Кле
вер, тимофеевка, мятлик, 
01вся 1!ща... Эта разнообраз
ная смесь дает год из года 
высокий урожай питательно
го корма. И нынче травы 
хороши, центнеров по 70— 
80 накапшвают их с гектара. 
Здесь работает механизиро
ванное звено Виктора Ан
дреевича Фролова.

Где-то в стороне, скрытая 
березовыми островками, 
стрекочет сенокосилка. На
ша машина огибает я ^ о ль -  
шой перелесок, и взору от
крывается картина четко на
лаженного индустриального 
ритма.

Звеньевой В. Фролов е по
мощью граблей ГВК-6 сгре
бает подвялившуюся зеле
ную массу в ровные валки. 
Следом за ним движутся два 
агрегата, которыми управля
ют механизаторы Геннадий 
Сергеевич Гладков и Павел 
Алексеевич Девятин.

Об этих агрегатах нужно 
сказать подробнее. Оан пред
ставляют собой сцеп из трех 
машин —  трактора «Б ела
русь», комбайна-подборщика 
«В ихрь» и  гидравлической 
саморазгружающейся тележ
ки.

Комбайн - п о д б о р щ и к  
«В ихрь» —  машина на том
ских лугах новая. Она проста 
но устройству и в то же 
вре1яя вьгсокопроизводитель- 
аа.

Быстро вращающиеся 
металлические пальцы его 
подборщика захватывают зе
леную массу. Двигаясь по 
транспортеру, масса попада
ет в барабан, ’где мельчится 
с помощью ножей. Затем 
мощная воздушная струя 
через силоосяфовод выбрасы
вает нарубленный сенаж в 
тележку. Чтобы полнее за
бить ее массой, тракторист 
может регулировать положе
ние силосопровода.

Агрегат движется к пере
леску, туда, где стоит запас
ная тележка: первая уже
заполнена. Проходит не
сколько секунд, загруженная 
теленжа отцеплена. новая 
присоединена, и «В и хрь »' 
неутомимо продолжает свою 
работу. Тем В1рем1енем «Б е 
ларусь» уже тянет груже
ную тележку к траншее, что 
расположена неподалеку от 
животноводческих помеще
ний.

...Одна за другой быстро 
разгружаются тележки у 
траншеи; на доставке занято 
три трактора «Б еларусь».

Здесь мы встретились с 
Павлом Федоровичем Девя- 
пшным. 34-й год работает он 
на селе. В-годы Отечествен
ной воевал под Сталингра
дом. Бывший танкист демо
билизовался сразу после 
окончания войны. Вернулся 
на родину и не расстается с 
техникой, моторую изучил в 
сбЬершенстве. Павлу Федо
ровичу доверие в этот год 
особое: он тщамбует сенаж- 
ную траншею своим ДТ-75 в 
вечернее и нощюе время. 
Дело сложное, но опыта и 
сноровки не занимать.

Под стать ему и его смен
щики — Владимир Корне
евич Аксенов и восемнадца-

тилетний Николай Карбы
шев. Николай, унаследовав 
от отца любовь к машинам, 
отлично овладел профессия
ми шофера, комбайнера, 
тракториста.

Работа идет четко и. на 
первый взгляд, неспешно. Но 
неспешность эта видимая; 
ни одной минуты не иростаи- 
вают агрегаты, и цифра за
готовленного гюрма {а отмет
ка об этом делается в ве
совой) ‘ все время растет. 
Просто не верится, что заго- 
тов1ку сенажа верхяесече- 
новцы ведут первый год и 
начали ее всего три дня на
зад.

—  Но это так, —  рассеи
вает наши сомнения брига
дир Яков Степанович Тре
пелов. —  В сенаж наши ме
ханизаторы поверили сразу 
и безоговорочно. Особенно 
после того, как зимой из со
седнего отделения стали до
ставлять этот корм. До чего

если минувшая зимовка со 
всей очевидностью подтвер
дила, что будущее —  за 
сенажом? Простота заготов
ки и хранения, постоянная 
свежесть, богатое содержа
ние питательных веществ, 
особенно протеина. И от кап
ризов погоды мы почтя не 
зависим. Признаться, пра
вильно в свое время крити
ковала областная газета сов
хоз и меня за нежелание го
товить сенаж. С некоторым 
запозданием исправляемся, 
—  ульгбается собеседник.—  
Подготовительную работу 
провели немалую.

Да, в этом рыбаловцам не 
откажешь. Четыре отделе
ния, где начали готовить се
наж, полностью обеспече
ны современной высоко
производительной техни
кой. Она строго зак1>епле- 
на за механизаторами., В 
каждом эвене —  девять че
ловек. Ровно столько, сколь
ко нужно для того, чтобы в 
наиболее короткие сроки 
наименьшим числом людей и 
техники заготовить наиболь
шее количество кормов. 
Звенья возглавляют опыт
ные механизаторы, утвер- 
ждейные приказом директо
ра совхоза.

В минувшем году в Кар- 
бьшевском отделении был 
накоплен неплохой опыт за
готовки сенажа. 30 июня, 
перед началом работ, в Кар
бышеве провеши семинар ме
ханизаторов. Главный зоо
техник совхоза В. С. Баку- 
лова рассказала о значении 
сенажа в кормовом рационе, 
главный инженер Л. И. Сос
няков познакомил с техноло
гией работ. Но, пожалуй, са

же охотно поедали его ко;ро- мую большую пользу участ-
вы! И ньшче единодушно ре
шили; «Даешь сенаж!».

—  Наши доярки, —  про
должает беседу управляю
щий Верхнесеченовским 
отделением Петр Алексе-

нйки семинара извлекли из 
практических занятий, кото
рые проводили карбышев- 
ские механизаторы. А . А. 
Карбьшев покшал, как 
вдвоем можно управляться 
на бурту при закладке мас-

евич Ябурек, —  хорошо ус- ^ звеньевой А . Д. Рытов
воили, что сенаж в кормуш
ках —  это молоко в подой
никах. Корм высококалорий
ный. И еще одна вьггода. 
Июль —  самый горячий ме
сяц загоэдэвок кормов и, как 
ггоавило, самый дождливый. 
Поэтому заготовка сена ча
сто зависит от милостей при
роды. Тфавы перестаивают, а 
^сваленные ■—  гннют под 
дождем. Другое дело сенаж. 
Его можно готовить сразу 
после того, как масса через 
сутки после скашивания хо
рошо подвялится на солн
це. У  нас настроение ньгаче 
полностью перейти на сенаж.

—  Выходит, сеяу даете 
отставку?

—  Выходит, что так.
—  И сколько же сенажа 

ааготовнте на корову?
—  Не ■ меньше 4 тонн.

Цдан нас '— 2 тысячи
тонщ bv <;делаем больше. А  
еще и силос ведь будем за
кладывать. Урожай трав вы- 
свкий, начали заготовку ор
ганизованно и постараемся, 
чтобы конвейер работал бес
перебойно. На «обкатку». 
хватило двух дней.

Если судить по цифрам, 
202 тонны сенажа за трй 
дня —г начало действитель
но хорошее. Тем более, что 
осваивается новая, соверь

прзнакомил собравшихся с 
технологией подборки тра
вяной . массы.

О том, 'как быстрее и луч
ше заготовить корма, шел 
обстоятельный разговор на 
партийном собрании. По 
решению собрания разра
ботали ' специальные усло
вия соревнования на заго
товке сенажа, закрепили от
ветственных за отделениями 
специалистов. С условиями 
соревнования знаком . каж
дый механизатор.

Е1сли взглянуть сейчас на 
план заготовки кормов н 
сравнить его с прошлогод
ним, мощно увидеть, чтр 
цифры переменились. Веду
щее место' теперь занял се
наж. его решено заложить в 
траншеи 8 тысяч тонн при 
плане 3,5 тысячи —  больше 
чем по три тонны на коро
ву. Сена решено поставить 
около 2 тысяч тонн.

—  Еусли будет возмож
ность, —  замечает директор 
совхоза, —  сенажа заложим- 
еще больше. Ведь при 'зим
ней механизированной разйа- 
че кормов управляться с се
нажом намного легче, чем с 
сеном.

Да, стога в совхозе имени 
50-летия СССР постепенно 
получают отставку. На сме-

шещю не знакомая техноло- приходят траншеи с
ГИЯ.

—  Да, для верхяесечеяов- 
цев эта технология новая,— 
сказал при встрече директор 
совхоза имени 50-летия 
СССР Алексей Павлович 
Масалыкин. —  Также нова 
она и для лавровцев. В ны
нешнем году мы сделали 
главный упор на заготовку 
сенажа. Ею занимаются 
сейчас четыре отделения из 
пяти.

—  Алексей Павлович, 
еще и в нынешнем году кое- 
кто из руководителей с 
предубеждением относится 
к этому виду корма. А  вы, 
судя по всему, голосуете за 
него обеими руками.

—  Как же не голосовать.

богатым питательным кор
мом.

...Каждое утро управляю
щие отделениями, прежде 
чем отправить механизато
ров на луга, коротко подво
дят итоги вчерашнего дня, 
сообщают, кто сколько зара
ботал, уточняют расстанов
ку сил.

...Каждый вечер по мест
ному радио передается свод
ка о ходе заготовки кормов, 
называются имена тех, кто 
сегодня отличился.

Темпы заготовки сенажа 
нарастают.

С. АНДРЕЕВ.
Совхоз имени 50-летия СССР 
Томского района.

Эти две женщины работают на заводе резиновой обуви. 
Они ударницы коммунистического труда. Миля Ильинич
на Батрацкая (справа) и Любовь Гавриловна Вишневская 
проработали на предприятии уже по двадцать лет. Масте
ра своей Специальности, они вносят большой вклад в успех 
бригады сборочного цеха, которым руководит М. С. Ефи
мов.

Фото Е. Лисицына.

М О ЛД АВ С КАЯ  ССР. На 
уборке кормовых культур в 
хозяйствах республики ши
роко используются самоход
ные полевые силосорезки

Е-280 и валковые жатки 
Е-301. Эти машины постав
ляет в Молдавию ГДР.

Н А  СНИМКЕ: самоходная 
силосорезка Е-280 ведет

уборку бобово злаковых сме
сей на полях колхоза «50 
лет Октября» Бричанского 
района.

Фото Б. Капнина.
(Фотохроника ТАСС).
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Решающий год пятилетки 
для каждого из нас своего 
рода трудовой экзамен. От 
результа'гов его в немалой 
степени будет зависеть ус
пех выполнения пятилетнего 
плана. Наша укрупненная 
бригада взяла обязательство 
заготовить и подтрелевать 
нынче 45 тысяч кубометров 
леса. Слову своему остаемся 
ве.рны. Мы довели выработ
ку на машино-смену до 75 ку
бометров вместо плановых 
69, а на свой счет записали 
за это В!ремя более 3 тысяч 
кубометров древесины сверх 
плана.

Недавно нам стало изве
стно, что по итогам социали
стического соревнования сре
ди лесозаготовителей в июне 
объединение «Томлеспром» 
и президиум обкома проф
союза рабочих лесной, бу
мажной 'И деревообрабатыва
ющей промышленности на
шей бригаде присудили тре
тью премию.

Конечно, все эти успехи 
радуют ко'ллектив, повыша
ют его трудовой накал. И 
во втором^ полугодии мы на
мерены р^отать так же сла
женно, с высокой производи
тельностью.

Нынеш'ним летом бригаде, 
приходится вести лесозаго
товки в особых условиях; 
еще ранней весной, в апре
ле, мы перешли на вахтовый 
метод и базируемся по таеж
ной речке Анге. Лес здесь 
тоже’ не ахти какой, рабо
таем по старым массивам. 
Но за счет вахтового метода 
используем трелевочную тех
нику по удлиненной смене. 
Так что при норме 164 кубо
метра обычно, все эти меся
цы давали по 200, а в наи
более удачные дни получа
лось по 350 и по 400 кубо- 
MeriloB. Все это и позволило 
нам в июне выйти в число 
лучших бригад объединения 
«Томлеспро'М».

Бригада у  нас подобра
лась хорошая, основной ко
стяк работает вместе посто
янно и уже много лет. Осо
бенно я хочу назвать таких 
добросовестных своих това
рищей, как вальщик Васи
лий Егоре,вич Насоненко, 
тракторист Петр Иванович 
Фурцев и Николай Лобачев, 
помощник тракториста (чоке- 
ровщика) Александр ИванОг 
ВИЧ Воротилов, сучкорубы 
Анна Гайдарова, Нина Ёре- 
мейкина, Ирина Кармашки- 
на. Все эти люди хорошо 
знают свои обязанности, дис
циплинированны, все они жи
вут одним стремле'нием —  
не уронить авторитет нашей 
укрупненной бригады.

Первая половина^ года для 
нашей бригады закончилась 
удачно. Теперь надо поста
раться удержать взятые тем
пы др конца решающего го
да пятилетки. Добиться это
го, конечно, будет непросто. 
Впереди месяцы осе'нней 
распутицы, а там и зима.

Нынче, например, в пер

вом квартале наш леспром
хоз часто выбивался из гра
фика. Коллектив сработал 

■ наЬтблько плохо, что даже 
не вьщолнил свои обязатель
ства за это время. Основной 
причиной, на наш взгляд, 
были плохая подготовка до
рог к зимним лесосекам. В 
результате в самое благо
приятное время —  в нояб
ре, декабре и даже в январе
—  пришлось вести лесозаго
товки Б недорубах. К зим
ним же массивам дороги на 
болотах не проморозили, да 
и сами лесосеки не подгото
вили. Нам даже некуда было 
трелевать древесину. Все это 
сказалось на результатах 
работы каждой бригады и 
леспромхоза в целом.

Я  все это вспоминаю сей
час .с той целью, чтобы руко
водители коллектива не за
бывали полученный урок, 
постарались нынешним ле
том взять под постоянный 
контроль выполнение всего 
комплекса подготовительных 
работ. Однако, как нам ста
ло известно из газеты «Кра
сное знамя», до последнего 
времени нашим предприяти
ем еще не полностью были 
приняты десфонды, а ведь 
это сдерживает и дорожное 
строительство. Нынче осенью 
объединение «Томлеспром» 
намерено организовать в Ин- 
гузете школу передового 
опыта .по-эксплуатации зим
них поливных дорог. А  это 
значит, что нам самим надо 
особенно тщательно гото
виться, чтобы соседям дейст
вительно было чему научить
ся.

Главная наша задача, ко
нечно, быстрее рассчитаться 
с долгом.. Для этого у нас 
были составлены специаль
ные мероприятия. Ймй и 
должен руководствоваться 
коллектив. В июле мы долж
ны заготовить и разделать 

.на нижних складах 39 тысяч 
кубометров по общей древе
сине. Для этого сутрчным 
графиком предусматривается 
регулярно давать по 1.510 
кубоме'?ро1В. Подтрелева'гь 
же в июле требуется 44 ты
сячи кубометров с учетом 
дополнительного задания на 
погашение долга, из, них 5 
тысяч кубометров положить 
в запас сверх доведенного 
плана. Так что забот у кол
лектива много.
,, Об успехах леспромхоза 
обычно судят по кубометрам
—  сколько их выдано, како
го качества, какова себестои
мость. Так оно и должно 
быть, потому что кубометры 
леса —  наша основная про
дукция. И успех приходит 
лишь в том случае, если 
судьбой государственного 
плана озабочен каждый член 
коллектива —  будь он инже
нер, мастер или рядовой суч
коруб.

Н. БОРИСОВ,
бригадир укрупненной
бригады Ингузетского 

леспромхоза.

РАбОЦЕЙ МИНУТЕ СТРПГИИ GUET

ГЛАВНЫЙ ВОСПИТАТЕЛЬ
К О Л Л Е К Т И В

На собрании актива 
электролампового завода, 
где были рассмотрены ме
ры по укреплению трудовой 
дисциплины, общественного 
порядка и охраны социали
стической собственности, от
мечалось, что коллектив 
предприятия нынче добился 
значительных успехов.

По сравнению с тем же пе
риодом прошлого года элек
троламповый завод увеличил 
объем реализации продук
ции на 440 тысяч рублей. 
Вьшущено ламп на 1 милли
он штук больвде. За пцть ме
сяцев предприятие получи
ло сверхплановой прибыли 
100 тысяч рублей. И если 
сравнивать производитель
ность труда, которая была 
достигнута в прошлом году, 
с уровнем нынешней, то она 
составляет 105,9 процента.

—  Все это стало возмож
ным, —• сказал в своем до
кладе директор завода Ю. Е. 
Новоселов, —̂  в результате 
осуществления мер, наме
ченных в постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ  «о развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работни
ков промьппленности, строи
тельства и транспорта за до
срочное вьшолнение, народ
нохозяйственного плана
1973 года». На заводе щи- 
рокое распространение полу
чила договорная система 
организации соревнования. 
В него включились 113 
бригад, 35 участков и смей, 
13 цехов.

В основу своих личных 
обязательств рабочие взяли 
производственные задания 
повышения производитель
ности труда. Так, выдуваль
щица цеха №  й  М. Г. Ж у
равлева. обязалась пятилетку 
вьшолнить за 4 года. Высо
копроизводительным трудом 
заполнен каждый рабочий 
день Лидии Гофман, Мария* 
Мельниковой, Галины Соко- 

, ловой (цех №  22), Зинаиды 
Борисенко, Прасковьи Игна
товой, Олега Бирючевского 
(цех №  21), Анатолия Ска- 
чнлова (цех №  201. Петра 
Стукалова (цех №  2). Миха
ила Мартемьянова и Юрия 
Сапожникова (цех Jsis *35) и 
многих других.

Для абсолютного боль
шинства безупречный труд, 
строгое соблюдение дисцип
лины являются естественной 
потребностью. Однако порой 
товарищи по работе равно
душно относятся к тому, что 
некоторые считают возмож
ным, прийти в цех пьяным.

'—  Если настройщик явля
ется в цех пьяным, —  гово
рил в своем в)Ь1ступленин 
рабочий цеха №  2 С. И. Без
голов, —  то это наносит ог
ромный вред производству. 
Автоматы изготавливают 
продукцию плохого качест
ва, нарущается ритм. Ведь 
не случайно на всех рабочих 
собраниях требуют с у р о в о г о  
наказания пьяниц. Почему 
кол.яектив должен страдать 
из-за них? Однако в сосед
нем с нами цехе №  21 на
стройщики пьянствуют си
стематически, а решитель
ных мер против этого .ник го. 
не принимает.

—  Самое неприятное, —  
ГОВОРИТ рИботнипа цеха 
№  22 комсомолка Елена Са
мохвалова, —  что пьянству
ют зачастую опытные рабо-

■ чие. Они словно уверовали в 
свою незаменимость. 'Дейст
вительно, квалификация у 
них высокая. Но ведь такие 
люди неохотно делятся опы- 
.том, не учат молодежь —■ 
этим самым и пытаются со
здать себе славу .незамени
мых.

—  Можно по пальцам пе
ресчитать дни, когда газо- 
электросварщик И. Алифа
нов был на работе трезвым,
—  приводит пример в своем 
выступлении С. В. Швагия.
—  Его давно нужно было 
уволить с завода, но руково
дители цеха защищают пья
ницу, ссылаясь на его произ
водственную ■ квалнЛикацию. 
А  ведь поведение Длифаио- 
ва разлагающе действует 
на других. На заводе суще
ствует семь товарищеских 
судов, однако по-настояще
му действуют они только в 
цехах № №  21 и 1. Нынче 
завком ни разу не собирал 
членов товарищеских судов, 
они оказались g стороне от 
борьбы коллектива за укреп
ление дисциплины.

В прошлом году 3Q5 про
гульщиков отняли у  пред
приятия 1.227 рабочих дней. 
В пересчете на выпускаемую 
продукцию это составляет 
500 тысяч штук электро
ламп. За пять месяцев ны
нешнего гопа прогулы насчи
тывают 335 рабочих дней, 
81 работник завода побыва.д 
в вытрезвителе,. '

—  Я  являюсь членом ад- 
м>инистративной " комиссии 
нашего предприятия, —  го
ворит рабочий В. Е. Мосей- 
ко, —  и вижу, как беспо
мощны в своих оправданиях 
пьяницы и прогульщики. 
Мое мнение твердое; ал
коголиков надо отправлять 
на принудительное лечение.

Никакой снисходительности
к нарушителям дисциплины!

На собрания отмечалось,- 
что если только наполовину 
сократить на заводе потери 
рабочего времени, то произ
водительность труда увели
чится на 2 —  3 процента. А  
это сотни тысяч сверхплано
вых ламп, Партийная, проф
союзная и комсомольск.ая, 
организации должны взять 
под неослабный контроль 
укрепление трудовой дисци
плины. ч

—  Первоначальным зве
ном воспитательной работы 
на производстве, —  говорит 
председатель завкома Н. И. 
Дегтярев, —  является ма
стер. У  нас много мастеров 
с высшим образовани'е.м, 
много кадровых опытных 
руководителей. Если мастер 
скрывает нарушителей тру
довой дисциплины, оберега
ет пьяниц —  сводится к ну
лю вся работа общественно
сти. Был случай, когда руко
водители цеха №  1 просили ■ 
для рабочего Г. Байгулова 
путев'ку в санаторий. Ког
да завком заинтересовался 
этим рабочим, то выяснил, 
что Байгулов дважды побы
вал в вытрезвителе, привле
кался к ответственности зг) 
мелкре хулиганство, есть У 
него'прогулы. Какой пример 

'  пбдает администрация, до
биваясь льгот для нарушите
ля трудовой дисциплины?

Собрание актива приняло 
постановление, в котором 
отмечается, что необходимо 
совершенствовать формы со
циалистического соревноваг 
ния на заводе. Все общест
венные организации пред
приятия должны включиться 
в смотр, проходящий под дет 

, визом: «Рабочей минуте —  
строгий счет». Необходимо 
систематически проводить 
рейды и публиковать их ре
зультаты. оживить работу 
совета по профилактике пра
вонарушений. Намечено ре.- 
гулярно заслушивать отчет 
ты начальников цехов по 
воспитательной работе. В 
постановлении указано на 
необходимость переносить 
отпуска нарушителей на 
менее благоприятцое вре- ■ 
мя, подчеркнута р о ль ' 'вое- '■

; питания молодых. С вновь. ’ ’ 
■поступающими на заво'д” ' 

будут проводиться бесе
ды о традициях коллектива, 
за подростками закрепляют
ся шефы-ко-мсомольцы. На
мечены план улучшения по
литической рабрты и мер*^ 
приятия по организации от
дыха коллектива.

э. стоилов.

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К  Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

Методом умолчания
25 апреля в нашей газете был опубликован материал 

рейдовой бригады «Красного знамени», озаглавленный 
«П о  техническим причинам». В нем вскрывались серьез
ные недостатки в организации производственного процес
са на томском хлебозаводе №  3, особенно в бараноч
ном, вафельном цехах и котельной предприятия.

Редакция больше двух месяцев ждала ответа директо
ра хлебокомбината П. К. Василевского. Так и не дождав
шись сообщения, мы командировали на хлебозавод свое
го нештатного корреспондента. Вот его рассказ.

В вафельном цехе я 
встретился с директором 
хлебокомбината П. К. Васи
левским. Его несколько city- 
тил вопрос:

—  Почему редакция до 
сих пор не получила ответа 
на критическое выступле
ние?

Павел Казимирович , не
много помолчал,' потом ска
зал:

—  Как же, мы в редак
цию, кажется, писали наши 
соображения. Впрочем, я 
проверю.

Оставим П. , К. Василев
ского проверять, отправлен 
ли ответ редакции. Вспом
ним, о чем сообщала печать 
25 апреля:
. «Ещ е хуже положение в 

вафельном и бараночно-м це
хах... 11 апреля из-за неис
правности нарезной маши
ны бригада не работала боль
ше двух часов. К тому же 
электрическая печь, где вы
пекаются вафельные листы, 
работает непроизводительно: 
вместо 24 плит в ней ис
правны всего 16. Выпуска
ется, таким образом, ва
фельных листов на треть 
меньше, чем можно испечь. 
Естественно, у  бригады, ес
ли она в полном составе, ра
бочий день полностью не за
гружен».

Эту выдержку из газеты я 
прочел работницам цеха.

—  Ничего не изменилось, 
-^сказали они. —  И нарез
ная машина барахлит, - и в 
печи столько же неисправ
ных плит.

О бараночном цехе два с

лишним месяца назад газе
та писала, что ,он простаива
ет смена.ми. Причина —  не
равномерная подача пара, 
неисправность трех машин и 
печи.

что же? Положение не 
изменилось. Все те же запи
си в журнале передачи смен. 
Все тот же кочегар В. Коно- 
ревский, как правило, после 
получки пьян; и пар в эти 
часы в цех не поступает. В 
сутки надо выпускать 90Q 
—  1.000 килйграммов бара
ночной продукции. 25 июня 
выработано 366 килограм
мов, 26 ^  213 килограм
мов. Четыре смены в июне 
вообще не работали.

.—  Скоро перейдем на
жидкое топливо, —  говорит 
П, К. Василевский, —  тогда _ 
проблема пара о.тпадет.

Что толку в тех же заве
рениях, которые мы слыша
ли и в апреле? '

И вообще немало непо
нятного в том, как на заводе 
и хлебокомбинате реагиро-' 
вали на выступление рейдо
вой бригады. Начать хотя бы 
с того, что статья «П о техни
ческим причинам» не обсуж
дена ни на производствен
ном совещании, ни на рабо
чем или партийном собра
нии. Выяснилось далее, что 
Секретарь партбюро фабрики 
Г. И. Тарасов вообще не был 
знаком с выступлением га
зеты. Правда, когда статья 
увидела (;вет, он находился 
на лечении. Однако в его от
сутствие оставался замести
тель. Да и после лечения 
можно было поинтересовать

ся выводами рейдовой 
бригады, так же как и тем, 
что предпринято для устра
нения недостатков. Но в 
партийной оргацизацин прог 
шли мимо статьи,. словно 
речь шла о постороннем 
предприятии.

Создается впечатление, 
что руководители хлебоком
бината сжились о крупными 
неполадками 'в работе инжег 
нерно-теянической службы. 
Энергетическое хозяйство 
по-прежнему запущено, за 
ним плохо следят, профилак
тический ремонт по сути де
ла не ведется. Это приводит 
к износу оборудования, 
преждевременному выходу 
его из строя, к браку. Так, 
23 июня в хлебном цехе про
изошла авария на одной из 
печей. 'Устраняли эту ава
рию 6 часов. 27 июня в брак 
ушло 1,000 килограммов 
хлеба.'

Серьезные симптомы. Очи 
еще раз подчеркивают, что 
на хлебокомбинате не прини
мают необходимых мер к 
ликвидации массовых про
стоев, вызванных неудов
летворительным состояни
ем энергетцческого хозяйст
ва. , ,

Нам хочется напомнить 
руководителям комбината, 
что длительное молчание 
после выступления прессы 
принято рассматривать как 

, одну из фор.м зажима крити- 
ки. Тем более, что сущ ест-, 
венных изменений на хлебо,- 
заводе не произошло, а ди
ректор хлебокомбината П. К.. 
Василевский и секретарь 
парторганизации Г. И. Тара
сов между тем в г дин голос 
заявили;

—  В статье все правиль
но.

Так в чем же дело, если 
все правильно?

В. НОЗДРИН,
заведующий нештатным
отделом торговли ре- 

д акц ш .
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года во втором грузовом ав
тотранспортном ■ предприя
тии, расположенном на ули
це Бердской, стало известно, 
что в тот день произошло 
два чрезвычайных происше
ствия. И виновными в обоях 
случаях были водители
предприятия.

Справедливости ради сле
дует сказать, что на пред
приятии всиоре было про
ведено рабочее собрание. Об
судили ЧП и коммунисты.

Казалось бы, руководите
ли ГАТП-2 дадут принципи
альную оценку свершивше
муся, вскроют причины
преступлений, наметят реши
тельные меры по их устране
нию. Однако ничего подобно
го не случилось. Собрания 
проведены формально, хотя 
и многолюдно. Выступаю
щие резко осудили непосред
ственных виновников и слег
ка «прошлись» по тем, кто 
не отобрал руль у пьяных 
шоферов.

А  произошло вот что. В 
тот день шофер А . И. Шула- 
ков, работавший на пред
приятий полтора месяца и 
постоянно нарушавший тру
довую дисциплину, очеред
ной раз опоздал на смену. 
Несмотря на это, по просьбе, 
начальника мастерских его 
направили на перевозку му
сора и шлака от котельной. 
Распоряжение выдали на
чальник колонны В. П. Ро 
дин и старший механик.

председатель месткома В. А, 
Губин. •

Шулаков не сдал преды
дущие четыре путевки, в. за
крепленной за ним автома- 
щине были неисправны тор
моза, о чем он доложил Ро
дину. Однако его все равно 
выпустили в рейо. Не сдер
живало и то. что Шулаков 
еще не протрезвился после 
попойки. Путевку выписала 
диспетчер А . А . Катанцева.

Шулаков сделал два рей
са и вместе с другим води
телем опохмелился, а затем 
поехал на Томский ДОК за 
опилками для огорода. Опья
нение дало себя знать. Око
ло 14 часов он нарушил 
правила обгона и столкнул
ся с другой автомашиной. 
Государству причинен зна
чительный (материальный 
ущерб.

Спустя три часа другой 
водитель ГАТП-2 В. И. Дрю- 
пин. работающий там с 
1959 года, в пьяном угаре 
выехал с территории пред
приятия на личном «Запо
рожце», на проспекте Лени
на сбил трех 1 2 -летних 
школьников. У  одного из 
них сломаны бедро и ноги, 
а второй после травмы голо
вы скончался в больнице.

Дрюпин и Шулаков пред
станут перед судом.

Шу, а что же руководите
ли ГАТП-2? Ведь, с ведома 
директора предприятия
Н. К. Биндериса «Запоро
жец» Дрюпина всю зиму и

всю весну стоял в гараже ' 
предприятия. В день проис
шествия Дрюпин вместе с 
другим шофером распивал' 
водку прямо в гараже. Глав
ный инженер Ю. Л. Ласков 
и заведующая складом Е. А. 
Пекарева, видевшие водите
лей нетрезвыми, «просто не 
придали значения их состоя
нию».

Словом, в обоих случаях 
лицами, способствовав'шими 
преступлению, были руково
дители ГАТП-2.

—  Почему тан случилось? 
—  спросили мы у  Н. К. Бин
дериса. —  Что вы наметили 
для устранения подобного 
впредь?

На это директор ответил;
—  Нужно крепче нака

зать шоферов-пьяниц, а ко
паться, почему случилось, 
не стоит.

К этому нужно добавить, 
что на оперативном совеща
нии т. Биндерис, пытаясь на
меренно ввести следствие в 
заблуждение, утверждал;

—  Я  не знал, что 'личная 
машина Дрюпина находи
лась в гараже предприятия, 
а тормоза у автомашины 
Шулакова были неисправны
ми.

Полноте, Натан Констан
тинович! Ведь и годовой 
технический осмотр в ГАИ  
автомашина не прошла, хо
тя вы в своей справке ут- ■ 
верждали обратное.

Вместо тщательного слу
жебного расследования в

ГАТП-2 постарались наме
ренно скрыть, с кем пил 
Дрюпин. Путевой же лист 
Шулакова таинственно ис
чез.

Защищая честь М5шдира, 
т. Биндерис в сердцах зая
вил;
'  —  Пусть лучше' милиция
занимается пьяницами!

Разумеется, милиция ими 
и занимается. Но она ищет 
и причины,  ̂ порождающие 
пьянство. А  "коль на терри
тории предприятия нетрез
вым дают руль неисправной 
машины, с кого же спраши
вать за случившееся, как не 
с руководителей?

Мы не склонны считать, 
что в ГАТП-2 воспитатель
ная работа не ведется. Изда
но немало приказов, нака
зывающих нарушителей. 
Главный инженер т. Ласков 
показал нам список ‘нетрез
вых шоферов, выявленных в 
один день, — их оказалось 
более десятка. Всего же на 
предприятии около 160 ав
томашин. Процент, пря.мо 
скажем, высокий.

Конечно, наказание —  
мера воспитания. Но суть не 
только в наказаниях. Нема
ловажную роль играют и 
другие формы работы. Раз
ве нельзя было устроить, на
пример, широкое обсужде
ние опубликованных в 
«Красном знамени» статей 
«Санкция на преступление» 
и «Сделаем наши дороги 
безопасными»? Ведь в них

речь идет об аналогичных 
случаях.

Но если широко обсуж
дать, полагают, по-видимо
му, руководители предприя
тия, значит, ставить под удар- 
себя. Ведь допустили гру
бые нарушения они сами. 
Не на высоте оказалось н 
партийное бюро ГАТП-2 во 
главе с Ф. Л. Бородулиной. 
А  ему бы надо назвать веши 
своими именами. Тогда же
лание любой ценой выгоро
дить себя не заслоняло бы 
объективной оценки.

Уместно напомнить, что 
бьгоший секретарь партий
ной организации ■ транспорт
ного цеха объединения «Сиб- 
кабель» диспетчер Н. К. 
Пермияов, выдавший пу- 
терой лист нетрезвому шофе
ру Л. 3. Карпову, привлечен 
к уголовной ответственности 
и тоужден к одному году ус
ловного наказания. Ведь не 
слччайно статья 211-2 УК  
РС Ф С Р за выпуск в эксплу
атацию заведомо технически 
неисправных транспортных 
средств и^и иное грубое на
рушение правил их эксплуа
тации (в частности, выдачу 
путевых листов нетрезвым 
водите.чям) предусматривает 
уголовную ответственность 
сроком до 5 лет лишения 
свободы.

Надо сказать, что порой, 
стремясь защитить несть 
мундира, некоторые руково
дители транспортных пред-

приятай кривят душой, даже 
подписывая характеристики 
на прест>ч1ников. Если ди
ректор ГАТП-2 в назидание 
другим выдал Ш улакову н 
Дрюпину отрицательные ха
рактеристики, то директор 
троллейбусного депо В. Я. 
Тиимофеев, наоборот, никогда 
не скупится на положитель
ные эпитеты, не вдаваясь в 
то, заслуживает ли аттестуе
мый такой оценки.

26 апреля 1973 года из-за 
элементарной недисциплини
рованности и грубого нару
шения правил дорожного 
движения водитель троллей- 
б.уса А. А . Басалаев наехал 
на автомашину, причинив де
сяти пассажирам телесные 
повреждения, а государству 
—  материальный ущерб бо
лее 1 .2 0 0  рублей.

И что же? Происшествия 
никто в депо должным обра
зом не обсуждал, тов. Тимо
феев подписал Басалаеву ха
рактеристику, состоящую из 
похвальных дифирамбов.

Слесарь В. П. Савченко 
работал всего месяц! Едва 
ycneiB освободиться из мест 
заключения, показал себя 
«...хорошим общественни
ком, аккуратным, добросове
стным работником, активно 
принимающим участие в 
жизни депо»...

-Мы не раз уже вносили 
представления по различным 
недостаткам :воспитательной 
работы в трамвайно-троллей

бусном управлении' и депо, 
но его руководители В. И. 
Макеев и В. Я. Тимофеев, 
как правило, отмалчиваются.

ДИву даешься, до чего же 
руководители некоторых ав
тотранспортных предприятий 
несерьезно, а подчас просто 
6 e30TBeTqTBeHHO относятся к 
преступным нарушениям 
правил и норм! Вот еще при
мер. 27 апреля 1973 года 
водитель автобазы !№ 8
Ю. Л. Титковский на автома
шине ЗИЛ-130 поехал со 
своими друзьями за • водкой 
в поселок «Спутник». На об
ратном пути машина пере
вернулась и была разбита, 
пассажиры пострадали. А  
сделал это Титковский — 
«...вежливый, исполнитель
ный, тактичный и морально 
устойчивый», как записал в 
характеристдае начальник 
автобазы «Химстроя» Н. И. 
Рудникович.

Еще более странно и непо
нятно выглядит справка, где 
указано, что материальный 
.ущерб в этом случае соста
вил 98 рублей, хотя машина; 
была сильно повреждена.

Примеры, о которых мы 
вели речь, говорят, что по
рой сами руководители неко
торых "автопредприятий яв
ляются не меньшими винов
никами происшествий. Сво
им либеральным отноше
нием к нарушителям они 
разбалтывают дисциплину, и 
никакие производственные 
успех» не м огут' заслонить 
серьезных упущений в вос
питании коллектива.

В. симкин,
старший следователь
Ленинского РОВД  

г. Томска.

сообщения оЗ’За руоежо
в ИНТЕРЕСАХ ВСЕГО ЧЕЛ0ВЕ4ЕСТВА

ТОКИО, 9 июля. (ТАСС ).
' Заключение такими мощны

ми державами, как СССР и 
СШ А, Соглашения о предот
вращении ядерной войны 
имеет эпохальное значение, 
заявил мэр Хиросимы 
С. Ямада.

g Достижение такого согла-
I» шения, отметил он в беседе 

с корреспондентом ТАСС, 
означает большой щаг к все
стороннему запрещению 
ядерного оружия. Подчерки
вая важность улучшения со
ветско-американских отно
шений для. дела мира во 
всем мире, С. Ямада сказал; 
«Визит Генерального секре
таря ЦК КПСС Леонида 
Брежнева в С Ш А  и совет- 
ско-а.мёрикарские перегово
ры заслуживают самой высо
кой оценки, поскольку в ре
зультате этого по существу 
положен конец «холодной 
войне» между двумя страна-

Мировая общественность 
о визите Л. И. Брежнева
ми, дан новый толчок даль
нейшему улучшению меж
дународной обстановки».

Создавшаяся в результате 
визита в С Ш А  Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева международ
ная обстановка, сказал мэр 
Хиросимы, несомненно, по
служит делу дальнейшего 
упрочения мира, во всем ми
ре.

ЛОНДОН, 9 июля. 
(ТАС С ). Визит Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева в С Ш А 
явился событием огромной 

, важности, это был один из 
- самых значительных шагов 

на пути разрядки междуна
родной напряженности, кото
рой решительно добивается

Советский Союз, заявил заг 
меститель лидера лейбори
стской партии Англии, член 
парламента Эдвард Шорт. В 
беседе с корреспондентом' 
ТАСС Э. Шорт поддержал 
идею встреч на высшем уро
вне и отметил большой лич
ный вклад, который Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л ..И . Брежнев вносит 
в общий процесс нормализа- 

. ции отношений в мире.
Мы, подчеркнул Э. Шорт, 

приветствуем процесс раз
рядки напряженности. Мы 
приветствуем визиты Л. И. 
Брежнева в Ф РГ , С Ш А  и во 
Францию и одобряем то, что 
сделал Л. И. Брежнев в ин
тересах установления на

земном шаре миролюбивых 
отношений.

И С ЛАМ АБ АД , 9 июля. 
(ТАСС ). Результаты пере
говоров Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева в С Ш А  имеют громад
ное значение не только для 
развития советско-американ
ских отношений. Они отве
чают интересам всего чело
вечества, заявил депутат на
циональной ассамблеи от 
правящей Пакистанской на
родной партии Фарук Али.

Советский Союз и Соеди
ненные Штаты, сказал он, 
продемонстрировали всему 
миру, что спорные вопросы 
могут и должны решаться 
посредством переговоров и 
открытого диалога. Их при
мер, подчеркнул Фарук Али, 
особенно важен для нашего 
географического района, где 
конфронтация периодически 
приводила к войнам.

ВО и м я  МИРА,
Б Е З О П А С Н О С Т И  
И  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

Мировая пресса, зарубеж
ные государственные и об
щественные деятели одобря
ют итоги первого этапа Сове
щания по безопасности и со
трудничеству в Европе. Кон
статируя его успех, газеты 
указывают, что последова
тельные мирные усилия 
СССР и других стран социа
листического , содружества 
способствовали созданию со
лидной основы для будущей 
работы совещания и подго
товки решений, которые 
должны стать исторической 
вехой на пути к прочному и 
устойчивому миру в Европе.

ВАРШ АВА. (Министр 
иностранных дел ПНР 
С. Ольшовский в интервью 
агентству ПАП подчеркнул; 
что дискуссия в Хельсинки 
«бы ла важным этапом в осу
ществлении идеи создания в 
Европе прочной системы 
безопасности, основанной на 
строгом соблюдении принци
пов суверенного равенства, 
'территориальной целостно
сти, нерушимости сущ'ест- 
вующих границ и других 
принципов отношений между 
государствами, а также на 
расширяющемся взаимовы
годном экономическом, науч
ном, техническом и культур
ном сотрудничестве».

БУДАПЕШТ. «Первый 
этап совещания, —  пишет 
«Непсава», — доказал все

му миру, что можно жить 
без вооруженных конфлик
тов, что МОЖ1НО стабилизиро
вать взаимовыгодное и пло
дотворное сотрудничество 
стран с различным общест
венным строем. Социалисти
ческие страны сделают все 
необходимое для утвержде
ния в Европе принципов ми
ра и безопасности».

ВЕНА. «Совещание, —  
заявил министр иностранных 
дел Австрии Р. Кирхшлегер, 
—  было хорошим и полез
ным. Оно явилось еще од
ним шагом вперед в происхо
дящем в мире процессе раз
рядки напряженности». В 
Хельсинки, подчеркнул ми
нистр, «было всеми осозна
но, что без дальнейшего раз
вития отношений между 
Ф Р Г  и ГДР, между С Ш А  и 
СССР процесс разрядки на- 
тгряженности невозможен».

СТОКГОЛЬМ. Выдаю
щимся событием называет 
газета «Свенск^ дагбладет» 
итоги первого этапа общеев
ропейского форума. «Никто 
сейчас не отрицает необходи
мости идти дальше по пути 
разрядки напряженности, —  
указывает «Гетебо>ргс-по- 
стен». —  Поэтому министры 
иностранных дел расстались 
с уверенностью, что имеются 
.хорошие предпосылки для 
продолжения дела, начатого 
в Хельсинки».

(ТАС С , 9 июля).

Навет р е ч у  
Всемирному конгрессу

БОНН, 9 июля, Корр. 
ТАСС И. Маслов передает; 
Демократическая обществен
ность Ф Р Г  приветствует 
предстоящий в Москве со
зыв Всемирного конгресса 
миролюбивых сил. Она вы
ражает твердую уверен
ность, что этот крупнейший 
форум станет важным эта
пом в борьбе народов за 
прочный и длительный мир 
на нашей планете.

Во Франкфурте-на-Майне 
состоялась встреча предста
вителей демократических ор
ганизаций и партий Ф РГ, 
поддерживающих идею созы
ва конгресса. Среди участ
ников встречи такие видные 
общественные деятели, как 
лауреат международной Ле
нинской премии «За  укреп
ление мира между народами» 
пастор М. Нимеллер, проф. 
В. Фабиан, проф. Р. Кюнль, 
проф. В. Бредов, депутаты 
бундестага М. Бангеман 
(СвДП), Г. Злотта (СДПГ), 
К.-Г. Валькхоф (СДПГ).

Член Президиума правле
ния Германской коммуни
стической партии М. Буш- 
ман отметила, что Всемир
ный конгресс в Москве ока
жет большое влияние на 
дальнейшее оздоровление 
международного климата. 
Мы должны не только хоро

шо подготовиться к нему, 
заявила она, но и широко 
популяризировать среди на
селения Ф Р Г  важные и бла
городные задачи конгресса.

Свою поддержку созыва 
Всемирного конгресса в сто
лице Советского Союза вы
разили на встрече во Франк- 
фурте-на;Майне также пред
ставители организаций; объе
динение лиц, преследовавг 
шихся при нацизме —  союз 
антифашистов, молодые де
мократы, немецкий союз ми
ра (Ф Р Г ), движении за 
мир в зе.мле Шлезвиг — 
Гольштейн.

Выступая на , встрече, 
проф. В. Бредов указал на 
позитивные сдвиги на меж
дународной арене, проис-. 
шедшие в последнее время.

Особое место в политике 
разрядки напряженности, за
явил далее оратор, занимают 
договоры, которые Ф Р Г  за
ключила с Советским Сою
зом, Польшей и Германской 
Демократической Республи
кой. Он указал, что перед 
сторонниками мира в Феде
ративной республике стоит 
задача чрезвычайной важно
сти —  сделать все, чтобы 
договоры и соглашения _ на
полнялись конкретным со
держанием.

Неделя Балтийского моря 
—  традиционный форум сто
ронников мира стран При
балтики, Норвегии и Ислан
дии состоится 8 — 14 июля в 
портовом городе Ростоке 
(ГДР). Девиз международ
ного форума; «Балтийское

море должно быть морем 
мира».

Около 20 тысяч гостей 
увидят, как изменился за 
годы народной власти об
лик древнего ганзейского 
города, познакомятся с хо-

НОВЫЕ ШИРОКИЕ ВОЗМОЖНОСТИ
РОСТОК, 9 июля. 

(ТАС С ). 'Успешные перегово
ры Генерального секретаря 
ЦК КПСС Леонида Ильича 
Брежнева с президентом 
С Ш А Р. Никсоном дали но
вые значительные импульсы 
мирному наступлению социа
листического содружества ‘ в 
целях осуществления исто
рической Программы мира, 
принятой X X IV  съездом 
КПСС, заявил в беседе с 
корреспондентом ТАСС пре
зидент Общества fepMaHo- 
советской дружбы, председа
тель национального комите
та по подготовке и проведе
нию Недели Балтийского мо
ря Лотар Больц.

Исключительно велик ■ вес, 
который имеют советско- 
американские соглашения, и 
прежде всего соглашение о 
предотвращении ядерной

МЕРЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА
НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО ЛИВАНА

БЕЙРУТ. 9 июля. 
(ТАСС ). Правительственный 
кризис в Ливане, продолжав
шийся в общей сложности 
около трех месяцев, завер
шился сформированием но
вого кабинета во главе с 
видным политическим деяте
лем Такиэддином Сольхом.

Как известно, причиной 
кризиса послужили воору
женные столкновения между 
частями ливанской армии и 
отрядами Палестинского 
движения сопротивления. В 
результате этих столкнове
ний, которые произошли в 
мае нынешнего года, в 
стране на некоторое время 
было введено чрезвычайное 
положение.

В составе нового кабине
та —  2 2  министра, в том 
числе 4 гоеуда1>ственных ми
нистра, представляющих ос
новные политические тече
ния и группировки страны. 
Кабинет включает предста
вителей главных религиоз
ных общин Ливана.

Премьер-министр Такиэд- 
дин Сольх занял также пост 
министра финансов. Заме- 

■ стителем премьер-министрз 
назначен Фуад Гбен, мини
стром внутренних дел — 

' Бахидж Такиэддин, иност
ранных дел —  Фуад Наф- 
фаа, обороны —  Маалюф 
Насри, экономики и торгов
ли — Назих аль-Беэрн.

САН ТЬЯГО , 9 июля. 
Корр. ТАСС Р. Князев пере
дает;

Приступило к работе но
вое чилийское правитель
ство, созданное президентом 
С. Альенде в результате 
проведенной нм частичной 
реорганизации кабинета ми
нистров. В числе новых ми
нистров —  хорошо извест
ные в стране политические 
деятели, такие как крупный 
ученый-экономист, член Цо- 
литкомиссии ЦК Ко.мпартии 
Чили Хосе Кадемартори, 
возглавивший министерство 
экономики, развития и ре
конструкции, один из орнова- 
телей партии левых христи
ан Педро Фелипе Рамирес, 
ставший министром горно
рудной промышленности, 
JCopxe Годой —  министр 
труда и социального обеспе
чения, который в прошлом

являлся председателем Едй-. 
ного профцентра трудящихся 
Чили.

Перед новым правитель
ством стоят исключительно 
важные и сложные задачи. 
В результате ожесточенного 
сопротивления реакционных 
сил осуществляемой прави
тельством президента
С. Альенде программе ко
ренных • социально-экономи
ческих преобразований Чили 
перешивает нелегкие дни. 
Осложнилось экономическое 
положение республики, име
ются серьезные трудности в 
снабжении населения пред
метами первой необходимо
сти, особенно продуктами 
питания.

Поэтому глава государства 
в качестве программы дейст
вий нового состава прави
тельства разработал «чрез
вычайный план» мер, при

званных обеспечить решение 
самых насущных проблем 
страны, прежде всего в об
ласти экономики. План пре
дусматривает укрепление 
власти правительства в поли
тической, экономической и 
административной областях, 
обеспечение общественного 
порядка в республике. .;

Один из' главных пунк
тов предложенной президен
том программы чрезвычай
ных мер — укрепление дис
циплины- и режима экономии 
для успешной борьбы с ин
фляцией. Намечается, в ча
стности, укрепить экономи
ческий комитет правитель
ства —  коллективный орган 
под руководством президен
та С, Альенде, коо(рдинирую- 
щий и направляющий работу 
всех экономических мини
стерств и ведомств, более 
четко координировать дея-

войны, для дальнейшей 
разрядки напряженности в 
мире, отметил он. '

'Успехи нашего содружест
ва, ядром ното-рого является 
Советский Союз, были до
стигнуты в большой степени 
благодаря личному вкладу 
Леонида Ильича Брежнева, 
они оказывают глубокое воз
действие на обстановку в Се
верной Европе. Эти успехи 
окажут влияние на много
численные встречи и фору
мы проходящей в Ростоке 
Недели Балтийского моря, 
подчеркнул Л. Больц.

Руководствуясь девизом 
«Балтийское море должно 
быть морем мира», мы стре
мимся внести новый -вклад в 
реализацию Программы ми
ра КПСС, сказал Л. Больц. 
Это осуществлАется в рам
ках совместной координиро-

тельность экономического и 
административного руковод
ства.

Особое внимание уделено 
в «чрезвычайном плане» 
президента контролю за про
изводством и распределени
ем предметов первой необхо
димости. Намечается пере
дать их распределение под 
полный контроль государ
ства, чтобы обеспечить полу
чение каждой семьей необхо
димых продуктов.

Один из важнейших участ
ков деятельности нового 
правительства —  расшире
ние и укрепление общесгвеи- 
ного сектора промышленно
сти и реформированного сек
тора сельского хозяйства. 
Предусматривается переход 
в общественный сектор 
прежде всего тех предприя
тий, которые обеспечивают 
снабжение -населения. Важ
ная роль отводится упорядо
чению организации пред
приятий. общественного Свк-

дом социалистического стро
ительства в республике.

Н А СНИМКЕ; Росток, 
крупнейший порт ГДР на 
Балтике, центр судострое
ния республики.

Фото А Д Н — ТАСС.

ванной политики социалисти
ческих государств.

Коренные сдвиги в между
народной жизни, достигну
тые под влиянием растущей- 
мощи социализма, открыва
ют нам все более широкие 
возможности для дальней
ших шагов на пути мирного 
сосуществования, отметил 
Л. Вольц. Все это обязывает 
нас еще теснее объединять 
и использовать все наши си
лы, чтобы оказать действен-' 
ную поддержку Совещанию 
п-о безопасности и сотрудни- 

, честву в Европе. Мы счита
ем, что Неделя Балтийского 
моря внесет вклад в подго
товку к X, Всемирному фе
стивалю молодежи и студен
тов в Берлине и Всемирно
му конгрессу миролюбирых 
сил в Москве, сказал 
Л. Больц.

тора. Ставится задача до-, 
биться их рентабельности. 
Намечается экспроприация 
имений площадью от 40 до 
80 гектаров орошаемых зе
мель, которые не обрабаты
ваются их хозяевами.

Для бо-рьбы do спекуляци
ей и «черным рынком» план 
президента предусматривает 
дальнейшее усиление дейст
вий массовых организаций 
трудящихся, более энергич
ные административные ме
ры.

Большое место в плане 
чрезвычайных мер отводит
ся вопросу о дальнейшем 
расширении участия трудя- 
щиХ’Ся' в управлении произ
водством, в частности широ
кому обсуждению на местах 
задач экономического плана 
республики на 1974 год.

Весь этот шир0(кий ком
плекс конкретных первооче
редных задач составит осно
ву деятельности нового чи
лийского правительства.

Че'лобек и ею дем

НОРМА
ВИКТОРА
ДУДОВА

Внешне мастерские Бак- 
чарского отделения «С ель
хозтехники» напоминают не
большой металлообрабатыва
ющий завод. Стоят различ
ные станки, на п олу '  метал
лическая стружка, кругом 
люди в промасленных спе
цовках. Но побывайте тут в 
горячие дни сева или жатвы. 
Эти дни сразу , чувствуют ра
ботники мастерских, потому 
что отсюда уходят к полям 
тракторы, комбайны и дру
гие сельхозмашины, сюда же 
они возв1ращаются на «л е 
чение».

Виктор Дудов любит та
кие дни. Впрочем, работы 
хватает круглый год, но раз
ве сравнишь торопливый ве
сенний день с неспешным 
зимним!

Виктор Дудскв —  на самой 
точной работе; ремонт и ре
гулировка топливной аппа
ратуры, гидравлики, масля
ной системы. Скучные наз
вания, но весело идет маши
на, в хорошем настроении 
механизатор, когда эти узлы 
действуют безотказно. «Н а 
глазок» их не возьмешь. 
Сработал,на «авось» ремонт
ник —  мучается механиза
тор; во-первых, двигатель 
не тянет на проектную мощ
ность, во-вторых, топливо не 
сгорает полностью, в-треть
их... У специалистов пальцев 
не хватит для подсчета всех 
мрачных последствий от не
точной работы Дудова.

—  Работаю в пределах до
пустимых технических норм,
— скажет ои, если спросить, 
насколько он точен в работе.

Нормы эти не определя
ются процентами. Доли мил
лиметров какогд-либо зазора 
решают судьбу двигателя, 
его характер, поведение, ра
ботоспособность.

—  Виктор —  слесарь вы
сокого класса. Отремонтиро
ванная им аппаратура не 
требует проверки. Сдает ра
боту с первого предъявле
ния. Качество отличное, —  
так сказал контролер ОТК 
мастерских Н. Голубев.

Вот вам и техническая 
но’рма. Добиться ее трудно. 
Допустимые пределы, о ко
торых говорит Дудов, очень 
жестки. Он пятый год сле
сарем. За это время прошел 
свой «университет» и хоро- ■ 
шо освоил слесарную науку. | 
А.щачинал почти так, как 
егв •напарник Николай Во- 
лощенко,

Николаю повезло— попал к 
хорошему учителю, который 
может толково и рассказать, 
и показать. Но и сейчас не 
все получается у Волошен
ко, а если что сделает, спра
шивает; «Правильно?». 
Дудов подбадривает; «Давай 
в том же духе».

Оба слесаря сейчас рабо
тают по одному наряд-зада
нию. Маленькая бригада, 
можно сказать. И бригада 
крепкая. О технической нор
ме мы уже говорили, а нор
му выработки Дудов и Во- 
лощенко перевыполняют в 
полтора раза.

Заметные они работники 
и потому,' что на недавних 
выборах оба стали депутата
ми. Свежи еще в памяти 
слова управляющего И. Не- 
милостева; «Посылаем тебя, 
Виктор, в районный Совет, 
как лучшего нашего предста
вителя. Гордись этим и ис
полняй наказы с такой же 
настойчивостью, как и про
изводственные задания». 
Единодушно проголосовали 
рабочие и служащие Бакчар- 
ской «Сельхозтехники» за 
27-летнего слесаря Виктора 
Алексеевича Дудова. Сейчас 
он полномочный депутат 
Бакчарского райсовета, а его 
ученик Николай Волошенко 
избран депутатом Бакчар^ 
ского сельсовета.

...Спешил Дудов к мастер
ским. Сразу увидел машину 
и ее хозяина, уже опустивше
го руки и измученного кап
ризами двигателя. Топлив
ный насос был снят. Дудов 
не спеша осмотрел и спро- 
оил;

—  Что, масло в' систему 
не подает?

—  Точно, гонит наружу, и 
все тут, —  мрачно ответил 
тракторист.

Прошло немного времени, 
и неисправность устранена. 
Были в т,Ьт день и другие 
срочные дела. В конце дня— 
еще одна забота. Накануне 
беседовал Дудов с инспекто
ром милиции. Нужен новый 
график дежурств дружинни
ков «Сельхозтехники». Вик
тор — командир дружины. 
Поубавилось нарушителей 
порядка в районе, поскольку 
дружинники под руководст
вом Дудова несут свою вах
ту основательно, по-рабоче
му, не формальности ради.

И так во всем, за что бе
рется Виктор Алексеевич 
Дудов ^1ли что ему поруча
ют. Сам он говорит, что дей
ствует и живет в пределах 
своих сил. Скромно говорит, 
так как привык больше де
лать.

с. Бакчар.
В. ПОГУДИН.
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Т Е А Т Р

Ж И В О Е
С Л О В О
ГОРЬКОГО

Интересный и разнообраз
ный репертуар привез в 
Томск театр с берегов Ам у
ра. Ек:ть в афише хабаров
чан и спектакль по пьесе 
Алексея Максимовича Горь
кого «Последние».

Прежде всего о пьесе. 
«Последние» Горький напи
сал Б 1906 году. Впервые 
пьеса была поставлена за 
границей —  на ?цене бер
линского театра «Каммер- 
шпиле» Б 1910 году. В Рос
сии «Последние» были за
прещены. Пьеса увидела 
свет рампы только однажды
—  16 октября 1910 года в 
Кутаисском театре.

Запрет «Последних» цар
ской цензурой понятен: по
чти за десять лет до Октяб
ря великий пролетарский
гуманист А . М. Горький ана
литически точно доказал и 
высоко художественно обри
совал крах и разложение 
правящего дворянского
класса, разоблачил его убо
гую и отвратительную фило
софию. В советское время 
замечательная пьеса Горь
кого прочно вошла в репер- 
туао театров страны.

Однако в последнее вре- 
дмя многие театры, особенно 
провинциальные, стали под
ходить к этому произведе
нию скорее как к бытовой 
драме. Социальные аспекты 
— главные в «Последних» —  
как-то уходили на второй 
план. Мы чаще всего видели 
комнаты, в которьтх прозя
бают Коломийцевы, и как-то 
отдельно от них, обычно 
на втором этаже, —  На
дежду н Леща, людей, кото
рые гребут от жизни все, 
что могут. Трагедия семьи 
их хоть и задевает, коробят, 
но в то же время дает воз
можность погреть руки.

Отрадно, что спектакль 
наших гостей —- значитель
но глубже и интересней. В 
этом заслуга постановщи
ка спектакля, заслужен
ного деятеля искусств 
РС Ф С Р  Э. А . Вайнштейна. 
Традиционно статический 
спектакль режиссер сумел 
сделать живым и динамич
ным. С первых минут пе
ред глазами зрителей .ctpe- 
мительно движущийся круг
—  словно в калейдосрше, 
крутятся комнаты, в кото
рых оазместились Коломий
цевы. Постановщик сразу 
утверждает; здесь все едино,, 
люди, живущие в этом доме, 
может быть, скорее , других 
ощутили отсутствие социаль
ной почвы, ушедшей у них 
из-под ног. Поэтому они и 
последние в этом развалива
ющемся мире собственников. 
И тем не менее они еще 
чего-то хотят. к чему-то 
стремятся, еше тянутся к по
рогу удачи. «Это и есть тра
гический балаган», —  гово
рит Петр Коломяйцев.

Главный вопрос, на кото
рый театр хочет дать ответ 
своим спектаклем, —  это: 
кто такие «Последние»? Это 
не только семья Коломий- 
цевых. Это слуги черносо
тенной стольшинской реак
ции, бесчисленные палачи 
всего живого, мыслящего, 
передового, жалкие после
дыши дворянско-помещичье
го строя.

«Отсюда нельзя уйти»,—  
говорит герой спек1;акля. Он 
не совсем прав. Уйти можно. 
Но для этого нужно быть 
Нилом из «М ещ ан», нужно 
быть личностью, а не Пет
ром Коломийцевым или да
же Верой.

Этому четкому замыслу 
постановщика и подчинена 
логика построения образов, 
игра каждого нсполнител.ч. 
Одной из самых интересных 
актерских работ следует

считать исполнение заслу
женным артисто.м РС Ф С Р 
М. М'итиным роли Ивана 
Коломийцева.

М. Митин конкретно и точ
но сумел показать социаль
ные корни, социальную сущ
ность образа. В его Коло- 
мийцеве удивительным обра
зом сплавлено 6aipcrBo с гру
бостью и неотесанностью 
полицейского служаки. Вы
сокий, эффектно седой ба
рин, обладающий манерой 
небрежно-элегантно носить 
мундир (даже полтщейскнй), 
—  и рядом, в одном и том 
же человеке, вульгарный 
околоточный, способный 
«дать в морду» тому, на ко
го распространяется его 
власть. Барин в п олщ е 11- 
ской шинели, Коломгадев 
искренне не понимает свое 
ничтожество. «Он й молодо
сти играл на самодеятельной 
сцене, —  говорит об Иване 
его брат Яков, —  самодея
тельно играет и сейчас». Ге
рой Митина живет в полном 
убеждении, что ему все доз
волено. Он недоумевает, по- 
че.му ему нельзя блудить, 
грабить, бить и убивать, по
чему другие не разделяют 
его уверенности в собствен
ном благородстве, в правиль
ности его жизни. Коломий- 
цев Митина как бы. воплоща
ет —  пусть в уродливо-фар
совой форме —  всю чудо
вищность и гнилость обще
ства. Митин строит образ 
Ивана на непрерывных кон
трастах, на резких сменах 
настроений и рнгмов. Его ге
рой иногда может прояв
лять даже известное обая
ние (Софья называет его 
«очаровательным негодя
ем »). Однако ощущение 
близкого краха, катастрофы 
все сильнее и сильнее запол
няет все его существо. Пы
таясь скрыть от окружаю
щих и от самого себя расту
щие страх и тревогу, он ло
мается н паясничает. И это 
«актерство» Ивана, как по
казывает Митин, —  жалкий 
и смешной обм'ан окружаю
щих и самого себя, это по
истине трагический балаган.

Антипод Ивана —  его 
брат Яков. Его играет ар
тист М. Нацель. Обычно 
Якова показывают челове
ком слабым, глубоко несча
стным и поэтому не могу
щим противостоять страш
ному миру, в котором он 
живет. М. Нацель совмест
но с постановщиком спек
такля предложили несколь
ко иную трактов1ку образа. 
Да, его герой обаятелен, 
добр. Но актер все же осуж
дает его. Он судит Якова за 
страх перед жизнью, за не
умение и нежелание бороть
ся, отстаивать собственное 
право на счастье, покой лю
бимой Женщины, будущее 
свой дочери. Смерть этого 
человека в финале спектак
ля воспринимается как явле
ние закономерное. Ведь доб
рый и благородный Яков — 
тоже из «последних»...

Удачно справилась с ро
лью исполнительница роли 
Веры актриса И. Лыткина. 
Глубокая внутренняя .взвол
нованность, приподнятость 
игры придают многим эпизо
дам . романтическую окрас
ку. В начале спектакля ее 
Вера —  задорная, пылкая, 
наивная, а может быть, и 
немного глуповатая девочка, 
смотрящая на мир сквозь 
розовые очки. Она верит в 
чистоту окружающих ее лю
дей, в добро и в книжных 
героев. Обманутая в своих 
светлых, хотя и наивных 
идеалах, она начинает нена
видеть окружающие ее ложь 
и грязь. Даже внешне Вера 
Лыткиной словно стареет, 
движения становятся замед
ленными. Актриса с глубо-

КИМ трагизмом показала 
нам гибель чистой души.

' Похож на Веру и другой 
представитель младшего по
коления Коломийцевых —  
Петр (В. Кимбарович). Юно
ша-гимназист познакомился 
с чистыми людьми —  рево
люционерами, увидел ложь 
и ужас своего семейства. Он 
решительно их не приемлет. 
Но Петр— Кимбарович слаб 
и поэтому не поднимается до 
^рьбы .

Петр и Вера как-то завер
шают мир «последних», не 
оставляя им никакой надеж
ды на светлое будущее.

А  как же Люба? Может 
быть, она обладает той си
лой, которая способна взор
вать мир «последних», мо
жет быть, она ясно видит бу
дущее и знает, . что нужно 
делать? Любовь в исполне
нии С. Глебовой —  личность 
явно незаурядная. ' Она ум
нее всех Коломийцевых, 
очень ранима. Она раньше 
всех понимает, что правды 
в этом доме давно уйге нет и 
не будет. В других условиях 
из Любы, может быть, и по
лучилась бы активная, силь
ная личность. Но в доме Ко
ломийцевых можно' только
озлобиться, но не воспи
тать в себе качества борца. 
Поэтому природный ум Лю 
бы направлен лишь на то, 
чтобы разобраться в своих 
личных отношениях, найти 
точные оценки внутренних 
связей семьи. И только.

Говоря об остальных пер
сонажах, следует отметить,, 
что все они откровенно тен
денциозны. Хорошо это или 
плохо? Для воплощения об
щего режиссерского замысла 
такая несколько прямоли
нейная трактовка характеров 
не только приемлема, но и 
закономерна. Вслед за по
становщиком актеры стре
мятся обнажать социальную 
природу своих героев. И это 
им удается. Запоминается 
беспредельно циничный 
Лещ (А . Маланьин), чувст
венное животное Надежда 
(П. Боржемская). Тактично, 
не переигрывая, передает 
драму Софьи В. Казарина.

Сказать, что спектакль 
«Последние» удался.— зна
чит сказать мало. Работа ха
баровчан— яркий пример то
го, какие огромные «художе
ственные резервы» заключе
ны в том, что мы привыкли 
считать классикой. Спектакль 
— это практическое воплоще
ние /активной позиции теат
ра, оживившего для нас сло
ва и мысли, великого гума
ниста.

А. ВОЛОДИН.

Н А СНИМКЕ: сцена из
спектакля. Слева направо: 
Софья В. Казарина, Иван 
— И. Митин, Люба
С. Глебова.

Фото Н. Соничевой.

КРАС Н О Д А Р С К И И  
КРАН. Во Всероссийском 
пионерском лагере «Орле
нок» собрались 2.500 юнар- 
мейцев — победителей игры 
«Зарница» из всех союзных 
республик, краев и обла
стей страны. Сто лучших 
юн^рмейскнх отрядов про
демонстрировали свои воен
но-спортивные навыки.

Ояи защищали честь 
кшармейских отрядов своих 
республик и областей.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Лена Иванова (Лат
вийская ССР),- Евгений 
Мартынов (Литовская ССР), 
Людмила Гагарияова (Ки
ровская область), Кульпаша 
Таксипова (Казахская ССР), 
Юра Юрьев (Мурманская 
область) и Наташа Стынгач 
(Молдавская ССР).

Фото Е. Шулепова.
(Фотохроника ТАСС).
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Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

ПРОФЕССОРА
Т Р О Н О В А

СПОРТ

Во втором эшелоне
Федерация футбола

РС Ф С Р  сообщает результа
ты матчей чемпионата сре
ди команд второй лиги 
(седьмая зона), состоявших
ся 7 июля: «Ирты ш » —
«Сибиряк» —  2:0, «Чкало- 
вед» —  «Старт» —  1:0,
«Динамо» —  «Автомоби
лист» —  3:2, С К А  (Хаба
ровск) —  «Селенга» —  1:2,
«Л у ч »  —  «А м у р » —  2:1,
«Сахалин» —  С К А  (Чита) —
0:0 (7:6), «В улкан » —
«Аэроф лот» —  0:1.

(ТАСС ).

ПЕРВЫЙ КРУГ 
В ЦИФРАХ

В 120 матчах первого 
круга чемпионата страны по 
футболу в высшей лиге за
бито 258 голов.

37 раз судьи-фиксировали 
счет 1:0.

Шесть раз голы забива
лись в собственные ворота.

В основное время было 
назначено 30 пенальти: 23— 
в ворота гостей, 7 —  в воро
та хозяев поля. Сразу три 
пенальти было в матче 
«Спартак» —  ЦСКА, и два 
из «и х  не были реализованы.

23 удара «пенальтистов» 
из 30 достигли цели.

30 раз для выявления по
бедителей назначались серии 
одиннадцатиметровых уда
ров. 247 раз пенальти были 
точными, в 82 случаях либо 
про.махивались бьющие, ли
бо отлично играли вратари.

Четыре раза к мячу под
ходили вратари, но только 
один удар (ворошиловград- 
ца А. Ткаченко) достиг цели.

(Корр. ТАСС ).
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Есть люди, которым при
ходится - долгое время жить 
и работать на ледниках. Это 
—  гляциологи, исследовате
ли огромных скоплений льда 
на поверхности нашей плане
ты. Среди тех, кто каждое 
лето отправляется в белое 
безмолвие, вы непременно 
увидите старейшего ;гляцио- 
лога_ страны Михаила Вла
димировича Тронова,

Имя заслуженного деяте
ля науки РСФ СР, лауреата 
ГЪсударственной премии, 
профессора Томского уни
верситета М. В. Тронова из
вестно далеко за пределами 
Советскбго Союза. Ученый- 
теоретик, автор десяти моно
графий, он —  единственный 
в стране гляциолог, который 
в свои восемьдесят с лиш
ним лет предпринял сорок 
седьмое восхождение на
ледники Горного Алтая. В 
этой горнбледниковой обла
сти М. В. Троновым откры
то более 500 ледников, что 
составляет 65 процентов 
всех известных здесь ледни
ков.

Наш нештатный коррес-' 
пондент А. Гончаренко
встретился с профессором 
М. В. Троновым.

— Мвхаил Владимирович, 
чем знаменательна предстоя
щая экспедиция?

—  -■Исследования, этого го
да будут вестись в рамках 
программы недавно создан
ной Б университете проблем
ной лаборатории гляциокли- 
матологии, которая являет
ся единственной в нашей 
стране.

В одну из задач лаборато
рии входит комплексное гля- 
циогидроклиматическое изу
чение Горного Алтая. К ре
шению этой проблемы при
влекаются не только иссле
дователи льда, но и гидро
логи, метеорологи, климато
логи —  сотрудники кафедр 
геолого-географического фа
культета университета.

Кроме того, мы будем 
продолжать работы по про
грамме МГД (Международ

ного гидрологического деся
тилетия), в репрезентативном 
горноледниковом бассейне 
Актру, одном из семи пунк
тов в СССР, зарегистриро
ванных ЮНЕСКО.

—  Ледники и климат —  
этой проблеме посвящена 
одна из ваших монографий, 
удостоенная Государствен
ной премии. Каково практи
ческое значение этой проб
лемы?

—  Нужно отметить, что в 
этой научной проблеме заин
тересованы все страны. Вы. 
наверное, слышали о раз
личных вариантах проекта 
отепления Арктики. Сейчас 
реализация некогда фанта
стической идеи технически 
осуществима, Для этого не-, 
обходимо создать силовую 
установку мощностью в 20 
миллионов киловатт. Такая 
установка обеспечит прямо
ток теплых вод вдоль бере
гов Сибири. через Боингов 
пролив в Тихий океан, что 
приведет к таянию арктиче
ских льдов.

Но что даст уничтожение 
фактора холода? Получат 
ли степи дополнительную 
влагу или превратятся в пу
стыни? А  как отразится на 
климате проект искусствен
ного таяния льдов Гренлан
дии, в результате чего уро
вень мирового океана повы
сится на 10 метров? Вторже
ние человека в природу дол
жно быть научно обоснован
ным.

—  Это касается леднико
вых «окраин Земли». Но 
ведь Алтай — это сердце 
материка. Чем привлекает 
он исследователей?

—  Именно тем и привле
кает, что дает возможность 
распространить полученные 
научные выводы на Антарк
тиду. В этом отношении да
же Альпы, эта «святая св.ч- 
тых» гляциологов, являются 
менее перспективными, по
скольку они наиболее пока
зательны, лишь для Запад
ной Европы.

Над Алтаем же пронсхо-

t
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дит постоянное столкновение 
тропических и арктических 
масс воздуха. Изучение по
следствий этого процесса—  
одна из важнейших задач 
гляциологов. С ее решение;^ 
связано и познание динами
ки ледников, и выяснение 
закономерностей колебания 
уровня оледенения. Одним 
из факторов оледенения на 
Алтае являются арктические 
вторжения, сопровождаю
щиеся сильными летними 
снегопадами на ледниках, 
что оказывает влияние на 
скорость их таяния.

—  Гляциологи должны 
быть готовы к любой неожи
данности. Нередко их работа 
связана с риском, опасностя
ми. Случалось ли Вам попа
дать в критические ситуа
ции?

— Гляциолог должен 
быть еще ,и альпинистом. 
Исследователя ледников 
подстерегают снежные лави
ны, камнепады, ледниковые 
трещины. Нелегко порой 
найти пути среди скрытых 
под снегом трещин, уходя
щих вглубь на десятки и 
сотни метров. Случалось, и я 
попадал с товарищами в 
снежные штормы, провали
вался в трещины. А  однаж
ды на скалистом подъеме 
испытал действие камне
пада... ,

—  Изучение ледннйов до
ставляет Вам чисто научную 
радость. Как Вы относитесь 
к проблеме искусственного 
таяния горных ледников в 
целях получения дополни
тельной воды?

—  Мало кому известно, 
что объем льда на Земле ра
вен стоку всех рек земного 
шара за 650 —  700 лет (!). 
Это такая драгоценность, ко
торую всеми силами нужно 
беречь и охранять.

Что нам дают ледники? 
Простите, если выражусь не
много не научно. Ледники 
нам дают воду, но нельзя 
забывать и о том, что ледни
ки дают нам еще и... красо
ту.

В МИРЕ ЖИВОТНЫХ.

Откровенно говоря, очаро
вательная Пенелопа озадаче
на появлением на свет столь 
многочисленного потомства. 
И если бы не помощь хозяй
ки йоркширского терьера —  
Хельги Реес из Мюнхена, 
которая стала подкармли
вать щенят из бутылки с мо
локом, она просто «не при
ложит ума», как бы ей уда
лось с ними, девятью, спра
виться...

(Фото Кейстон— ТАСС),

'ИЙ ПШЕНЕ 
,У НПШСТВ

О сроках
обязательной
работы

, 1
Всего два года я дчалаеь 

в профессионалмо-техяи. 
ческом училище^-' Закон
чив его, получила специ
альность швеи и была на
правлена в Асшювсное 
ателье по пошиву одежды. 
Проработав два года, хо
тела уволиться, но меня не 
отпускают: говорят, еще 
год должна отработать, 
Прааильно ли это?

И. ВЛАСОВА.

Да, выпускники училищ" 
профессионально - техниче
ского, образования, направ
ляемые на производство;, 
обязаны проработать , на нем 
определенный обязательный 
срок.' Окончившим, напри
мер, училища по подготовке 
квалифицированных рабочих 
строительных и монтажных 
профессий со сроком обуче
ния до полутора лет нужно 
проработать на производстве.- 
два года, с более длите.ть- 
ным сроком обучения —  три 
года. Такие же сроки уста
новлены и для окончивших 
училища по профессиям 
предприятий бытового об
служивания населения.
Раньше этого времени спе
циалист не может уволнТьг 
ся, кроме тех случаев, ко
гда е.му бывает невозможно 
выполнять прежнюю работу 
из-за- болезни ' и'.Зи инвалид
ности (согласно 'заключению 
ВТЭК). Те, кто не прорабо
тал'указанного времени, ае 
могут поступить на дневные 
отделения вузов и технику- 
.мов.

Окончившие профессио
нальные торговые и кули
нарные училища и школы 
торгового ученичества специ
алисты направляются йа 
предприятия государствен
ной торговли и потребитель
ской кооперации не менее 
чем на два года. Срок в три 
года установлен для всех, кто 
получил в училище специ
альность на базе общёго 
среднего образования и че
тыре —  для выпускников 
всех остальных профессио
нально-технических учебных 
заведений.

Молодые специалисты', 
окончившие высшие и сред
ние специальные учебные 
заведения с отрывом от 
производства, должны про
работать не, менёе трёх лат 
непосредственно' на произ
водстве (кроме тех, для ко
го правительством установ
лены другие сроки работы).

О. смокотин.

гтегвдд
Сегодня по области ожи

дается переменная облач
ность, местами дожди, гро
зы, по южным районам —  
без осадков, ветер ' южный, 
5— 9 .метров в секунду', тем
пература днем' —  25— 30, 
по северным районам 
13 — 17 градусов т'ёпла.' ' ’ '

В Томске -г-.переменная 
облачность, без осадков, ве
тер южный, 5— 9 метров в 
секунду, температура днем
— 28— 30 градусов тепла.

12— 13 июля по области
—  переменная облачность, 
местами дожди, грозы, ветер 
переменный, 5 — 9 метров ,в 
секунду, температура ночью 
— 10— 14, днем — 23— 27, 
по северным районам —  18
—  22 градуса.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К1Л1НО
11 июля — «Проделки Хану- 

мы».

12 июля—«Продавец дождя». 

Начало спектаклей — в
19 час. 30 мня.

Вечера смеха.
Начало — в 20 часов.

Массовое катание на конь

ках.

С 10 час. 30 мин. до 24 часов. 

Кинофильм «Звуки музыки». 

Начало — в 18-30.

СЕГОДНЯ 
В  КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО
«Вы не все сказали, Ферран»

— 9. 10-50, 12:40, 14-30, 16-20,
18-10, 20. 21-50. «Последние 
дни Помпеи» — 8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
Зал кинохроники — «Князь 
Игорь» — 9, 11. 13, 16-05, 18-05, 
20-05, 22-05. «Время, которое 
всегда с нами». «Первый ор
ден республики» — 15.

«О К ТЯБРЬ»
«Вы не все сказали, Ферран»

— 9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Человек не 
одинок» — 9. 12-30. 14-15, 16,
17-45. 19-30, 21-15. Для детей — 
«Веселая карусель» — 10-45.

имени И. ЧЕРНЫ Х  
«Горячий снег» — 9, 11. 13,

15. 17, 19. 21. «Вы не все ска
зали, Ферран» — 8-40, 12-20,
14- 10, 16. 17-50, 19-40, 21-30.
Для детей — «Чудак из 5-го «б » 
-10-30.

«П И ОН ЕР»
«Руслан и Людмила» — 9, 

11-55. 14-50. 17-45. «Испанки в 
Париже» — 20-40.

«СИ БИ РЯК »
«И спанки в Париже» — 11,

12:40, 14-20, 16, 17:40, 19:20, 21. 
Для детей — «По следам бре
менских музыкантов» — 9-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Седьмая, пуля» — 18, 20, 22. 

КИНОТЕАТР  
ГОРОДСКОГО САДА

«Человек на своем месте» —
10-20, 12-15, 14-10, 16-05, 18.
19-50, 21-30. Для детей — 
«Ночь в пограничном лесу» —

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«А В А Н ГА РД »

«Звезда в ночи» — 19, 21.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Человек-оркестр» — 12,

13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. 
Для детей — «Красные пчелы* 
—  10.

Т О " .

СРЕДА, 11 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
14.00. Программа передач. 

14.05. Новости. 14.15. «Дакта- 
ри». Телевизионный многосе
рийный художественный
фильм. (США). 16-я , серия. 
«Пропал львенок».

С '15.00v до i-16.50 — перерыв. 
16.50, <Сельская страда».

17.00. «Кинопанорама». Специ
альный выпуск об открытии 
VIII Московского международ
ного кинофестиваля.

ТОМСК
18.00. Для молодежи: «На по

вестке дня — 9енокос». 18.15. 
Концерт инструментальной му
зыки. 18.25. Новости,

МОСКВА
18.40. Чемпионат СССР по 

легкой атлетике. 19.15. «Тени 
исчезают в полдень». Телеви
зионный многосерийный худо
жественный фильм. 4-я серия. 
20.30. «Международная, панора
ма». 21.00. «Валентина* Левко». 
Премьера телевизионного му
зыкального фильма. («Экран». 
1973 г.). 22.00. «Кинопанорама». 
Специальный выпуск об от
крытии VIII Московского .‘Меж
дународного кинофестиваля.
23.00. «Время». Ин(Ьормацион- 
ная программа. 23.30—01.15. 
Кубок СССР по футболу. 1/4 
сЬинала. ЦСКА ' — «Динамо» 
(Киев). Трансляция с . Цент
рального стадиона имени В. И. 
Ленина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Научно-популярные 
фильмы. «Кванты против:^ Нью
тона». «Как видят ’ животные». 
20.50. Песни из историко-рево
люционных фильмов. :- 21.30»— 
22.45. «Первый ■ президент». 
Спектакль Ленинградского те
левидения.

Р А Д И О

СРЕДА, 11 июля
7.34. Обзор последних изве

стий.' 7.40. Песни Ю. Щекотова.
7.50. Реклама и объявления. 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя», 9.25. «Сме
на». Радиопрограмма для мо
лодежи. Пора сенокосная. Пя
тилетке — ударный труд, ма
стерство и поиск молодых. Ты 
живешь на селе. Комсомоль
ский секретарь. Профессии, 
которые мы выбираем. 19.15. 
«Заготовка кормов — ударный 
фронт». 19.20. «Смена» (повто
рение утреннего выпуска).
19.50. Последние известия.

Детской больнице №  2 
срочно требуются: медицин
ские сестры, санитарки, сто
ляр, слесарь-сантехник, шо
фер 1 или II класса на ав
томашину УАЗ-452А, прач
ка, рабочий по двору.

Обращаться; 634003, 
Томск, ул. Кривая, 31, дет
ская больница №  2, к глав
ному врачу.

томский ИНСТИТУТ АВТОМАТИЗИРОВАННЫ Х  
СИСТЕМ УПРАВЛЕНИЯ И РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ

объявляет прием студентов на 1-й курс по специально
стям: радиотехника, промышленная электроника, констру
ирование и производство радиоаппаратуры (дневное, ве
чернее и заочное обучение]!, радиоэлектронные устрой
ства, конструирование и производство электронно-вычис
лительной аппаратуры, физическая электроника, автома
тизация и механизация процессов обработки и выдачи 
информации, электронные приборы,' автоматизированные 
системы управления (дневное обучение).

Вступительные экзамены проводятся по математике 
(письменно и устно), физике (устно), русскому языку и 
литературе (сочинение).

Условия приема —  общие для всех технических вузов. 
Прием заявлений на дневное отделение — до 31 июля, на 
вечерний и заочный факультеты —  до 31 августа.

Работают подготовительные курсы. Имеется подготови
тельное отделение.

Адрес; 634050, Томск, пр. Ленина, 40. '

Томский горхлебторг 
производит набор на курсы 
продавцов. Принимаются ли- 

'ца не моложе 17 л ет . ' '
Срок обучения — 2 — 3

месяца. За время обучения 
выплачивается стипендия 
52— 62 руб. в месяц.

Обращаться: 634004,
То.мск, ул. Кузнецова, 28-а, 
проезд троллейбусом и, ав
тобусом до-остановки «П о 
литехнический ' ■ Ийститут». 
Телефон отдела кадров 
№ 2-52-17.

В связи с ожидаемым по
полнением автопарка гру
зовое автотранспортное
предприятие Ли 4 .приглаша
ет на работу шоферов и ав
томехаников.

Здесь же производится 
прием на курсы шоферов с

отрывом и без. отрыва от 
производства.. Обучение —  
за счет предприятия.

Адрес: 634015, Томск,
ул. Циолковского, 1, теле
фон. №  5-39т48, , остановка 
автобусов № №  3 и ' 3-а
«Улица' Лазо». .

Коллектив Томского обл- 
книготорга с глубоким 
йрискорбиём '' извещает о 
смерти старейшего работ
ника

РАХМИЛЕВИЧ 
Беллы Григорьевны

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ной. . . , .

Вынос, тела — И июля, в 
14 часов, из квартиры-. по
койной (ул. Пушкина, • 27-г, 
кв. 55).
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